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Chères salvetatoises, chers salvetatois, 

Alors que nous tournons la page de 2024, je tiens, 
au nom de toute l’équipe municipale, à vous adres-
ser mes vœux les plus chaleureux pour cette nou-
velle année 2025. Que cette année soit placée sous 
le signe de la santé, du bonheur et de la réussite 
pour vous et vos proches. 

Bilan de l’année écoulée 

L’année 2024 a été marquée par des avancées im-
portantes pour notre commune. Ces réalisations 
n’auraient pas été possibles sans l’engagement et 
le travail remarquable du personnel communal et 
des élus locaux. Leur dévouement quotidien mérite 
toute notre gratitude. 

Parmi les projets réalisés : 

• La rénovation de notre école, un chantier prio-
ritaire pour offrir à nos enfants un environne-
ment d’apprentissage agréable et sécurisé. 

• L’étude sur l’adressage : une étape essentielle 
pour moderniser notre commune et répondre 
aux besoins administratifs et logistiques. 

• Le Plan Local d’Urbanisme (PLU) : un outil in-
dispensable pour planifier le développement 
futur de notre territoire en respectant son iden-
tité et ses contraintes. 

• La rénovation d’une partie des rues du village, 
permettant d’améliorer le cadre de vie et la sé-
curité de chacun. A noter que la ruralité n’a pas 
été oublié avec près de  1 million d’euro  consa-
cré à l’entretien et à la réfection des routes de-
puis 10 ans financé par la communauté de com-
munes. 

Une gestion responsable et efficace 

Je suis fier de vous annoncer que notre commune a 
poursuivi une gestion rigoureuse et équilibrée de 
ses finances : 

• Pas de hausse des impôts locaux pour la 10ème 
année consécutive. 

• Aucun nouvel emprunt, permettant de maîtri-
ser nos dépenses. 

• Une réduction significative de l’endettement, 
rendue possible grâce à l’obtention de subven-
tions de nos partenaires : le Département, 
l’État, la Région, la Communauté des Com-

munes Aveyron Bas Ségala Viaur, ainsi que des 
dons privés. 

• De nouvelles recettes issues des loyers, qui 
renforcent notre autonomie financière. 

Ces choix prudents et responsables démontrent 
qu’une gestion saine est non seulement possible, 
mais nécessaire pour protéger l’avenir de notre 
commune et des générations futures. 

Vie associative et solidarité 

2024 a également été une année d’effervescence 
pour notre tissu associatif. Grâce à votre dyna-
misme et votre engagement, de nombreux événe-
ments ont animé notre village, renforçant les liens 
qui nous unissent. Ces moments de partage et de 
convivialité sont le cœur battant de notre com-
mune, et je tiens à remercier toutes celles et ceux 
qui y contribuent. 

Un regard sur l’avenir 

Nous vivons dans un pays où les Français, souvent 
épris de révolution, doivent également embrasser 
la transformation nécessaire de nos sociétés. Ce 
que nous ne sommes pas capables de faire aujour-
d’hui pour réduire la dette publique deviendra un 
fardeau pour nos enfants et petits-enfants. Agis-
sons ensemble, avec responsabilité, pour leur lais-
ser un avenir meilleur. 

Enfin, je souhaite remercier chacune et chacun 
d’entre vous. Votre soutien, votre participation à la 
vie locale, et votre confiance nous permettent d 
faire avancer notre commune avec ambition et soli-
darité. Ensemble, nous construisons un cadre de 
vie où chacun peut s’épanouir, en restant fidèles 
aux valeurs de notre territoire. 

Alors que nous entrons dans cette nouvelle année, 
je vous invite à continuer d’être des acteurs de 
cette belle aventure collective. Ensemble, nous 
avons prouvé qu’un village dynamique, solidaire et 
tourné vers l’avenir est possible. 

Je vous renouvelle mes vœux les plus chaleureux 
pour une année 2025 pleine d’espoir et de succès. 

Avec toute ma gratitude et mon amitié, 

MARTY PAUL  

 

 

 

Le mot du maire 
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PAS DE HAUSSE D’IMPOTS LOCAUX DE LA COMMUNE EN 2024 

En 2024 le conseil municipal a décidé de ne pas augmenter le taux des impôts locaux. Seules les bases, dont le 

montant est fixé par l’Etat, ont augmenté. Le montant des taxes pour 2024 s’élève à 352 063 € (taxe foncière bâti 

et non bâti), pour rappel le montant des taxes 2023 était de 334 054 €. 

RECETTES DE FONCTIONNEMENT Budgétisé 2024 

Atténuation de charges  5 501 

Produits des services (cantine, travaux, régies…) 80 390 

Impôts locaux et taxes 381 879 

Dotations et participations (Etat, FCTVA,…) 556 851 

Autres produits gestion courante (loyers, redevances…) 183 000 

Produits financiers 5 

Produits exceptionnels 500 

Résultat de fonctionnement reporté 484 065 

TOTAL 1 692 191 

DEPENSES DE FONCTIONNEMENT Budgétisé 2024 

Charges à caractère général 394 200 

Charges de personnel 281 200 

Atténuation de produits 49 315 

Virement à la section d’investissement 831 267 

Opérations d’ordre entre sections 31 709 

Autres charges de gestion courante 101 500 

Charges financières 3 000 

  

TOTAL 1 692 191 

BUDGET 2024:  LA SECTION DE FONCTIONNEMENT 

L’excédent de 

fonctionnement 2023 d’un 

montant de 484 065 €  

a été reporté en section de 

fonctionnement. 
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BUDGET 2024 : LA SECTION D’INVESTISSEMENT  

DEPENSES D’INVESTISSEMENT Budgétisé 2024 

Travaux en cours 3 144 493 

Immobilisation en cours 165 800 

Dotation fonds  

Emprunts et dettes 36 000 

Subvention équipement 20 000 

Autres immobilisations financières 53 314 

TOTAL 3 419 607 

RECETTES D’INVESTISSEMENT Budgétisé 2024 

Subventions 307 222 

Dépôts et cautionnements 3 000 

Dotations fonds divers 196 500 

Produits des cessions 15 000 

Virement de la section de fonctionnement 831 267 

Opération d’ordre 31 709 

TOTAL 1 384 698 

SOLDE POSITIF 2023 REPORTE 2 034 909 

TOTAL RECETTES 3 419 607 

Page  3 
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TRAVAUX DE RENOVATION DE L ’ECOLE DU VIAUR 

Page  Travaux Ecole 

Ci-dessus les travaux de la première tranche de 

travaux . 

la commune a lancé en 2024 une opération de réno-
vation de l’école primaire avec un réaménagement 
complet du bâtiment.  
Ce projet comprend également d’importants travaux 
de rénovation énergétique du bâtiment avec notam-
ment le remplacement de la chaudière fuel par une 
chaudière à granulés à bois, le remplacement des 
menuiseries intérieures et extérieures, l’isolation inté-
rieure des murs et l’installation de ventilation. La pre-
mière tranche de travaux a débuté en avril et consis-
tait a créer deux classes dans l’aile de l’ancienne Mai-
rie, des sanitaires au rez-de-chaussée et réfection de 
la salle de motricité. La classe maternelle au rez-de-
chaussée et la classe des primaires au 1er étage. Dé-
but novembre les nouvelles classes étaient termi-
nées. 
La deuxième tranche de travaux a débuté en dé-
cembre et va concerner les travaux de remplacement 
de la chaudière fuel mais aussi l’aménagement  d’une 
troisième classe (un demi-poste à compter de la ren-
trée 2024) à l’étage et la création d’un réfectoire pour 
la cantine. 
Les travaux devraient être terminés  pour la rentrée 
de septembre 2025. 
A noter que ce projet est articulé autour de l’accessi-
bilité, du confort thermique (étude sur plusieurs choix 
de chauffage), visuel et acoustique (réduction du bruit 
dans les classes par l’emploi de matériaux adaptés).  
Ces travaux ont nécessité un phasage important. En 
effet, le fonctionnement de l’école ne doit pas être 
interrompu. Dans sa planification des travaux, le 
maitre d’œuvre a organisé le planning du chantier en 
programmant les travaux importants durant les va-
cances scolaires.  
Afin de mener à bien ce projet la mairie a sollicité les 
services d’Aveyron Ingénierie afin d’étudier ce projet 
de réhabilitation. Le cabinet François POUX de Bara-
queville et le cabinet ALIZEE de Lunac ont été rete-
nus pour la maitrise d’œuvre. 

COUT DES TRAVAUX  PREVISIONNEL HORS TAXE 
Travaux 739 483 € 
Honoraires     63 580 € 
Total 803 063 € 

PLAN DE FINANCEMENT PREVISIONNEL 
Subvention obtenues 

ETAT DETR 2023 129 000 € 
ETAT FONDS VERT 125 700 € 
REGION (2024)   36 832 € 
DEPARTEMENT 119 910 € 
Autofinancement 391 621 €  
Total  803 063 € 
 
La commune reste en attente de la réponse de la Région 
concernant une subvention spéciale pour le remplacement 
de la chaudière fuel par une chaudière à granulés. 
A noter que ces subventions ont été accordées sur un mon-
tant prévisionnel de travaux et qu’elles seront versées au 
prorata des dépenses réelles. 
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LOTISSEMENT LE PRADEL : LOTS EN VENTE 

Situé au cœur du bourg centre, à proximité des com-
merces, le lotissement  « Le Pradel » est composé de 
6 lots allant de 985 à 1500 m2.  
Les travaux de viabilisation de ce lotissement se sont 
achevés en 2023. Le bornage des lots a été réalisé. 

Lors de sa séance du 5 octobre 2023, le conseil muni-
cipal a voté un prix de 25 € au m2 (dont 3.16 € de TVA 
sur marge). A noter que le lot n° 4 est déjà vendu.  

Renseignement et réservation des lots en Mairie au  
05 65 81 80 16. 

Dans la continuité des travaux du CD en traverse réalisés en 
2020 et 2021, la commune a engagé la deuxième phase de tra-
vaux de voirie dans le bourg centre.  

Ces travaux concernent la réfection de la chaussée et des trot-
toirs de la rue du Faubourg qui permettent depuis la route dépar-
tementale d’accéder au centre bourg. Les revêtements de la rue 
de la Douve jusqu’à la route du Couderc ainsi que la rue du tour 
de ville et le haut de la place André Calvignac ont également 
était refaits.  
La gestion de la route départementale étant de la compétence 
du Département, le service des Routes et des Infrastructures a 
assuré l’étude et le suivi de la bande de roulement sur la route 
départementale. 
C’est l’entreprise EUROVIA qui a été retenue pour réaliser ces 
travaux. 

Ci-dessus les travaux réalisés dans la 
rue du Faubourg. Une résine coloré 
sera appliquée sur les trottoirs en fini-
tion. 
Ci-contre le goudron sous la porte Ste 
Antoine a également été refait. 

TRAVAUX VOIRIE DANS LE BOURG CENTRE 

COUT DES TRAVAUX  PREVISIONNEL HORS TAXE 
Travaux 221 171 € 
Honoraires     11 630 € 
Total 232 801 € 

PLAN DE FINANCEMENT PREVISIONNEL 
Subvention obtenues 

DEPARTEMENT   54 900 € 
Autofinancement 177 901 €  
Total  232 801 € 
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TRAVAUX DE RENOVATION DE LA GENDARMERIE 2025-2026 

Page  Travaux Gendarmerie 

La Commune de La Salve-
tat-Peyralès a engagé une 
réflexion sur la réhabilita-
tion énergétique de son 
patrimoine bâti.  

Après la rénovation de 
l’école et de l’ancien pres-
bytère, le bâtiment de la 
gendarmerie incluant 6 
logements va être rénové. 
L’objectif de l’opération de rénovation est de rendre 
ce bâtiment moins énergivore et plus confortable, 
de le préserver durablement et de le mettre aux 
normes. 

Le bâtiment se compose de  2 niveaux avec au rez
-de-chaussée les locaux de la gendarmerie et 2 
logements type T4. Au 1er étage se situe  2 loge-
ments type T4 et 2 logements type T5. 

Le bâtiment a été construit en 1975 et depuis seuls 
des travaux d’isolation ont été réalisés en 1986 et 
1990 (isolation des combles, remplacement chau-
dière). En 2010 la toiture a également était refaite 
suite à un épisode de grêle.   

ACCESSIBILITE : 

L’accès du public depuis l’extérieur s’effectue ac-
tuellement par un escalier. Une rampe d’accès 
PMR  sera aménagée ainsi que des places de sta-
tionnement PMR. La  sécurisation de l’accès jus-
qu’à l’entrée du bâtiment sera effectuée. 

REMPLACEMENT DE LA CHAUDIERE FUEL : 

Il est possible d’envisager, en lieu et place de la 
chaudière collective fioul actuelle, une solution bio-
masse ou PAC à moindre impact environnemental 
(chaudière à granulé). Cependant au vu de la con-
figuration des lieux (6 appartements individuels), 
une solution vers des chauffages électriques  indi-
viduels est à l’étude. 

 

RENOVATION INTERIEURE : 

Les travaux de rénovation intérieures du bâtiment 
concernent la réfection des revêtements et équipe-
ment intérieurs (sols, peintures, sanitaires, la mise 
aux normes de l’installation électrique, l’installation  
d’un chauffe-eau thermodynamique couplé VMC 
simple flux, le changement des luminaires inté-
rieurs extérieurs et détections. Des travaux de mise 
en sécurité incendie seront également réalisés. 

COUT PREVISIONNEL DES TRAVAUX : 

L’enveloppe prévisionnelle des travaux est fixée à 
735 000 € hors honoraires. L’appel d’offre maitrise 
d’œuvre a été réalisée en septembre 2024. Lors de 
sa séance du 12 septembre 2024 le conseil munici-
pal a attribué la maitrise d’œuvre de l’opération au 
groupement SICA HABITAT RURAL DE L’AVEY-
RON / CETEC pour un montant total d’honoraires 
de 51 450,00 € HT. L’appel d’offre travaux sera 
lancé au 1er trimestre 2025. 

Au niveau du financement un dossier de subven-
tion a été déposé auprès de l’Etat.  

 

 

 

FIN DES  TRAVAUX ACCESSIBILITE DES BATIMENTS COMMUNAUX 

La commune s’est engagée en 2021 dans le cadre de 
l’AD’AP, a réaliser des travaux d’accessibilité de plu-
sieurs bâtiments communaux : salle des fêtes, école 
primaire, église et épicerie. Les travaux de la salle des 
fêtes ont été réalisés en 2019 et la pose de l’élévateur 
à l’école en 2022. Les travaux de création d’une rampe 
d’accès à l’épicerie ont été réalisés en 2023.  

EGLISE SAINTE CROIX 
La rampe d’accès a été aménagée sur le côté de 
l’église pour faciliter l’accès à l’église aux personnes à 
mobilité réduite. Ces travaux ont été effectués en 2024 
par Pierre-Yves Raynal, maçon sur la commune qui a 
également réalisé la rampe d’accès de l’épicerie. La 
porte a également été remplacée. 
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Suite à l’enquête de recensement de la popula-
tion réalisée sur notre commune en janvier-
février 2024, l’INSEE a communiqué les résul-
tats. Ci-contre les chiffres qui seront publiées 
sur le site insee.fr. 

RESULTAT DU RECENSEMENT DE LA POPULATION 

Un projet d’aménagement d’un lotissement dans le secteur de la Lande est à l’étude. Lors de sa séance 
du 12 septembre 2024, le conseil municipal a voté l’achat d’une partie des parcelles G 41, G 996 et G et 
G997 pour une surface totale d’environ 20 700 m2 situées dans le secteur de La Lande. Ces parcelles, 
situées en continuité du bourg centre et actuellement à la vente seront aménagées en lotissement com-
munal. 

PROJET D’AMENAGEMENT D’UN LOTISSEMENT A LA LANDE 

Malgré un accès gratuit aux déchèteries de 
la communauté de communes, les dépôts 
sauvages d’ordures et d’encombrants se 
multiplient notamment aux abords des aires 
containers. Cela impacte à la fois l’environ-
nement et le travail des agents des services 
techniques de la commune qui doivent trier 
les déchets récoltés pour en permettre le 
dépôt en déchèterie.  

Face à ces incivilités la commune a mis en 
place la facturation d’une somme forfaitaire 
pour lutter contre ces dépôts. Le montant de 
cette somme est de 180 € correspondant 
aux frais de nettoyage. Cette amende a été 
votée par le conseil municipal en date du 27 
mars 2024. 

DEPOT D’ORDURES SAUVAGE : FACTURATION DES FRAIS DE NETTYOYAGE 

L’abandon de déchets 
est également passible 
d’une amende. 

DEBROUSSAILLAGE UNE OBLIGATION LEGALE 

Si vous êtes propriétaire d’habitations ou de bâtiments à moins de 50 ou 
100 mètres de bois et forêts, ou si vous possédez une parcelle constructible 
dans ces zones, vous êtes soumis à l’obligation légale de débroussaille-
ment. La commune peut également vous infliger une amende administra-
tive pouvant aller jusqu'à 30 € par m² non débroussaillé. Par ailleurs, vous 
risquez une amende pénale de 1 500 €. Si le fait que vous n'ayez pas dé-
broussaillé a permis la propagation d'un incendie qui a détruit le bien d'autrui, 
vous pouvez être condamné à une peine allant jusqu'à 1 an d'emprisonne-
ment et 15 000 d'amende €. 

Elagage et abattage des arbres dangereux en bord de route : 

Cette année suite aux pluies abondantes et vents violents de nombreux 
arbres sont tombés sur les routes de la commune, certains endomma-
geant des lignes électriques et téléphoniques. Ce fut le cas à Murat ou les 
habitants sont restés sans électricité pendant 2 jours. Il est demandé aux 
propriétaires de terrains dont les arbres bordent la route de procéder à 
l’élagage et surtout à l’abattage des arbres dangereux.  
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Page  Infos 

Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal (PLUi) est 
un document de planification et d’urbanisme régle-
mentaire à l’échelle d’un ensemble de communes. 

Il définit le fonctionnement et les enjeux du territoire, 
construit un projet d’aménagement et de développe-
ment à l’horizon des 20 prochaines années et le for-
malise au travers de règles d’utilisation et d’occupa-
tion du sol. 

Ce projet, démarré en 2022, est actuellement enga-
gé dans sa 3ème phase : Élaboration du zonage et 
règlement. 

Le registre de concertation a été ouvert en sep-
tembre 2022, il est actuellement clos. Les pétition-
naires pourront accéder à l’ensemble des documents 
par le biais de l’enquête publique qui se tiendra cou-
rant 2025. 

 

 

 

 

L'ENQUÊTE PUBLIQUE -  

QUEL EST SON OBJECTIF ET DÉROULEMENT 

L'enquête publique est une procédure réglementaire 
assurant l'information, la participation du public ainsi 
que la prise en compte de l'intérêt des tiers lors de 
l'élaboration des décisions susceptibles d'affecter 
l'environnement. Elle est dorénavant appelée en-
quête environnementale et est codifiée sous les ar-
ticles L123 et R123 du code de l'environnement. 
Dans le cadre de l'enquête dont la durée est fixée 
par l'autorité organisatrice dans son arrêté d'ouver-
ture, l'information du public est assurée au moyen du 
dossier d'enquête mis à disposition sur le ou les 
lieux d'enquête et sur internet. Toute personne qui le 
souhaite peut participer à l'enquête en déposant une 
contribution sur les registres ouverts à cet effet sur le 
ou les lieux d'enquête et par voie numérique. Elle 
peut aussi dialoguer avec le commissaire enquêteur 
au cours de ses permanences tenues généralement 
en mairie. 

PLAN LOCAL D’URBANISME INTERCOMMUNAL 
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L’adressage en bonne voie 

 
Voici les différentes raisons pour lesquelles une dénomination cor-
recte est un point essentiel : 

• Une rapidité d’intervention des divers services de secours. 

• Optimisation de la livraison du courrier et colis. 

• Une efficacité des divers services à domicile (aide à la per-
sonne, service de ramassage des déchets…). 

• Un meilleur repérage sur les GPS ou Smartphone pour se 
déplacer facilement. 

• Une gestion des listes électorales et du recensement facili-
tés. 

• Un meilleur déploiement de la fibre. 

L’année 2023 a vu le lancement du projet d’adressage 
communal, c’est-à-dire la mise en place d’adresses nor-
mées, ce qui implique la dénomination de toutes les voies 
(rues, chemins, places, impasses…) et la numérotation 
métrique des habitations.   
La commune réalise cette opération avec l’aide du SMI-
CA, structure coopérative qui accompagne la mairie dans 
la mise en place de l’adressage. Le SMICA a défini 15 
secteurs sur notre commune sur lesquels un groupe 
d’élus travaille aidé du secrétariat de mairie. Il s’agit d’un 
travail fastidieux  qui se fait à la fois sur les cartes et sur le 
terrain et qui va s’étaler sur l’année 2025. Les habitants 
des villages ont été sollicités pour la dénomination des 
chemins ou route. 
Les cartes ont été transmises au prestataire qui va numé-
riser les voies, saisir les dénominations, numéroter toutes 
les habitations et déterminer par calcul leurs coordonnées 
géographiques dans le système normalisé et fournir un 

fichier Excel avec 
les numéros et le 
nom des voies.  
A l’issue de l’opé-
ration il sera or-
ganisé une pré-
sentation à la 
population des 
nouveaux plans 
communaux mis à jour avant que la liste des voies ne soit 
définitivement arrêtée en Conseil Municipal. Un appel 
d’offres sera mis en œuvre pour l’acquisition des plaques 
de rue et  de numérotation. Enfin en 2025, viendra la 
phase concrète de communication de la nouvelle adresse 
à chaque administré, aux partenaires institutionnels 
(cadastre, services fiscaux, SDIS), puis de l’installation de 
la signalétique avec la pose des plaques et des numéros. 
 

Transport d’Intérêt Local : TIL 

Si la culture ne vient 
pas à vous… Allez à 
sa rencontre !  
La Communauté de 
Communes vous pro-
pose un moyen de 
transport pratique, 
économique et moins 
polluant que la voiture 
individuelle pour aller à 
l’espace Gilbert-
Alauzet. Désormais, 
que ce soit pour aller 
au théâtre ou profiter 
de la diffusion au ciné-
ma d’opéras ou de bal-
lets, vous pouvez y 
aller en bus. Un car 
vient vous chercher 
près de chez vous et 
vous amène à la salle 
pour seulement 4 € 
(aller-retour).  
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Page ECOLE…. 

L’inauguration du nom de l’ école du Viaur a eu lieu le 
vendredi 26 avril en présence des élus, enseignantes, 
parents et élèves.  
Le nom de l’école avait été choisit suite à un scrutin 
organisé par les élèves en avril 2021. 
Création d’un demi poste à compter de la rentrée de 
2024, bienvenue à Cindy REY. 

INAUGURATION DU NOM DE L’ECOLE 

Depuis le 1er janvier 2023 le dispositif « la cantine à 1 € » initié par le gou-
vernement dans le cadre du plan pauvreté a été mis en place dans notre 
commune. Une subvention de 3 euros est allouée par l’Etat à la Mairie pour 
chaque repas facturé 1 euro aux familles qui remplissent les conditions d’at-
tribution. Pour information le prix d’achat d’un repas au 1er janvier 2025 est 
de 4.65 €. A noter que notre commune a été une des premières du secteur à 
faire bénéficier les parents de ce dispositif. 

LA CANTINE A 1 € : 20 FAMILLES ELIGIBLES SUR 32 

Que de changements à l'école du Viaur cette an-
née ! 
Nous avons la chance d'accueillir une nouvelle ensei-
gnante, Mme Cindy Rey, à mi-temps depuis la ren-
trée. Nous avons donc, la moitié du temps, trois en-
seignantes et trois classes. Les élèves profitent plei-
nement de ces moments en plus petits groupes. 
Durant les vacances de Toussaint, nous avons démé-
nagé les classes de maternelle-CP et de CE-CM 
dans nos nouveaux locaux. Quel changement ! Ces 
nouvelles classes sont très agréables, lumineuses et 
chaleureuses. Un régal pour tous ! 
Au niveau des projets, cette année encore les enfants 
vont profiter de nouvelles expériences. 
Les maternelles et CP vont explorer en profondeur le 
monde des insectes, tout au long de l'année, et clôtu-

reront leurs découvertes (accompagnés par les plus 
grands) par une sortie à Micropolis. 
Les CE-CM vont travailler sur le théâtre. Ils iront voir 
trois pièces durant l'année dans les théâtres d'Albi, 
Villefranche et Rodez. Ils sont en ce moment en train 
d'écrire des pièces sur le thème de la mythologie. Au 
printemps nous travaillerons la mise en scène, ac-
compagnés par un metteur en scène toulousain. Les 
maternelles et CP réaliseront les décors. Les enfants 
seront prêts pour jouer leurs créations lors du festival 
La Salvetat en rue libre, au mois de mai. Nous vous 
attendons nombreux pour soutenir nos jeunes ac-
teurs ! 
Les enseignantes remercient chaleureusement toutes 
celles et ceux qui rendent ces projets possibles. 

LE MOT DE LA DIRECTRICE 

NOUVELLES CLASSES DEPUIS NOVEMBRE 2024 

La première partie des tra-
vaux de rénovation de l’école 
s’est terminée en octobre 
2024. Les enfants ont pu 
découvrir leurs nouvelles 
classes très lumineuses et 
fonctionnelles dès la rentrée 
de Toussaint. Ces classes 
sont situées dans l’aile de 
l’ancienne Mairie, avec au 
rez-de-chaussée la mater-
nelle et au 1er étage la classe 
des primaires. 

Ci-contre la classe des pri-
maires et ci-dessous la ma-
ternelle. 
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MARCHE GOURMANDE POUR OCTOBRE ROSE  

Une journée de solidarité et de convivialité à La 
Salvetat-Peyralés 
Le 6 octobre dernier, à l'occasion d'Octobre Rose, 
une marche gourmande a rassemblé près de 80 mar-
cheurs engagés pour la lutte contre le cancer du sein. 
Organisée au cœur de la campagne, cette marche 
solidaire a offert aux participants une belle opportuni-
té de se mobiliser tout en profitant des spécialités lo-
cales. 
Une halte conviviale à Léruech : Les habitants de 
Léruech ont chaleureusement accueilli les marcheurs 
lors d'une halte gourmande dans leur village, offrant 
des moments de partage et de réconfort. Après cette 
pause bien méritée, les marcheurs ont repris leur 
route en direction de Blauzac où des bénévoles les 
attendaient pour une seconde halte tout aussi géné-
reuse. 
Un repas traditionnel pour clore la journée : La 
marche s'est achevée dans la bonne humeur avec un 

apéritif offert par la mairie à la salle des fêtes. Pour 
prolonger cette belle journée, un repas convivial a été 
préparé par des bénévoles, mettant à l'honneur les 
saveurs locales avec le traditionnel aligot et veau 
d'Aveyron. Au total, 130 repas ont été servis, mar-
quant ainsi le succès de cet événement solidaire. 
Grâce à la générosité des participants et des béné-
voles, la journée a permis de récolter environ 1200 €. 
L'intégralité de cette somme a été reversée à la Ligue 
contre le cancer de l'Aveyron, contribuant ainsi à la 
lutte contre cette maladie qui touche tant de vies. Un 
grand merci aux participants et bénévoles pour votre 
mobilisation et votre soutien indéfectible ! 
 
Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine le 
dimanche 12 octobre 2025. 
Gérémy Cros 

En haut à droite la randonnée et la pause gourmande préparée par des habitants de Léruech.  
En bas la remise du chèque à la Ligue et à droite le repas à la salle des fêtes. 
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PAGE  TOURISME-CULTURE-PATRIMOINE 

COMMISSION  VIE  ASSOCIATIVE 
La commission vie associative présidée par Pascal Willems et Marie-Christine Angevin organise une réunion 
annuelle des associations. Cette réunion a eu lieu le 7 novembre dernier et a permis d’établir le calendrier des 
manifestations pour l’année 2025, et de fixer le planning de la salle des fêtes. Cette année 15 représentants 
d’associations étaient présents. On dénombre 25 associations sur la commune. Chacun a pu faire le bilan des 
activités 2024 et présenter les projets pour l’année à venir. 

Pour la seconde année le village s’enorgueillit des décors de 
Noël, avec des animaux du pôle nord devant l’EHPAD. 
Un immense traîneau du Père Noël avec ses rennes, un bon-
homme de neige et un esquimau ont pris place sur le parvis 
de la mairie.  
Vous pourrez également découvrir deux crèches dans l’église 
récemment inaugurée après rénovation. L’une de la nativité 
telle que la faisait le père Frayssinet ainsi qu’une immense 
crèche provençale animée et réalisée par Éric Pennacino, 
Emmanuelle et Manuel Dos Santos faisant vivre presque 400 
santons d’argile (collection privée d'Éric et Colette).  

Tourisme/patrimoine : 

La commission tourisme-culture-patrimoine tient à remercier pour son implication durant de nombreuses an-

nées, Mme et Mr Brient qui ont œuvré à la promotion et à la valorisation du patrimoine local Salvetatois. 

Pour la deuxième année consécutive,  
le festival « Les folles journées Polypho-
niques » s’est arrêté sur La Salvetat Peyrales.  
Une première fois au printemps,  
lors d’un concert donné à la Chapelle  
de Murat durant le week-end de la Pentecôte, 
puis cet été  en proposant un concert à l’église 
de Bibal.   

Cette année quatre expositions très diverses ont été ins-
tallées dans la salle d’attente du centre médical.  
Après les peintures sur bois d’Aline Baste qui sont res-
tées accrochés durant l’hiver, nous avons accueilli  les 
peintures sur le thème de l’enfance de NINA puis une 
exposition d’aquarelle d’Anne Marie Cherrubini et pour 
finir l’exposition de NINI toujours visible au Centre Médi-
cal. 

Cet été, une exposition a été organisée par Pierrette Robert 
et Anne-Marie Cherrubini avec leurs techniques respectives. 
Dans un premier temps, elles se sont retrouvées pour sélec-
tionner des photos de Pierrette autour de paysages et lieux 
emblématique de la Salvetat (La chapelle de Murat, Romette, 
Montou, le château de Roumégous….), puis Anne-Marie les 
à réinterprétées en aquarelle (classique et avec du marc de 
café). 
Cette rencontre à donné lieu à une magnifique exposition qui 
à eu un franc succès auprès de la population et des vacan-
ciers. 



Page  13 

Deux ans et demi de travail et la belle aventure s’est 
achevée le 14 septembre 2024 par une journée ven-
teuse mais ensoleillée avec l’inauguration de l’église 
Sainte Croix par Monseigneur Luc MEYER accompa-
gné du Père Marek MALC  Curé de la paroisse Saint 
Jean Baptiste du Ségala et les prêtres du Doyenné. 

Après  une préparation technique d’un dossier qui fut 

soumis à l’approbation du Conseil Economique de 

l’Evêché, les travaux programmés ont débuté le 9 jan-

vier 2024 pour s’achever le 10 juin 2024. Ils ont été 

entièrement  couverts par le legs et les quelques tra-

vaux supplémentaires rendus nécessaires en cours 

de restauration ont été quant à eux couverts par les 

dons des paroissiens, par l’organisation de vide gre-

nier, par l’exposition de la crèche de Noël 2023 et par 

des dons anonymes. Grâce à toutes ces actions le 

budget initial n’a pas été dépassé. Les frais de  res-

tauration du dernier vitrail (premier à droite en en-

trant) seront couverts par l' Association du Patrimoine. 

Aujourd’hui tout est terminé, les bénévoles qui n’ont 

pas compté leurs heures de présence et de travail 

sont heureux d’annoncer que l’église a rouvert ses 

portes – Elle était jolie, aujourd’hui elle est Belle. 

Non, elle n’a pas été agrandie comme certains le pen-

sent en entrant dans l’église, mais elle a grandit. Pour 

la plus grande Gloire de Dieu! 

Un IMMENSE MERCI au père FRAYSSINET qui, 

par son legs a permis cette belle restauration.  

Patrimoine 
TRAVAUX DANS L’EGLISE SAINTE-CROIX 

ASSOCIATION POUR LA SAUVEGARDE  

DE L’EGLISE DE BIBAL 

Au printemps 2024 le joug en bois de chêne de la grosse cloche a 
été remplacé. Datant probablement de la construction de l’église 
dans la dernière moitié des années 1860, la société qui s’occupe 
des cloches de la commune avait estimé que l’état du bois présen-
tait un risque de sécurité. En attendant, la petite cloche, dont le son 
très fin faisait plutôt penser à celle d’un monastère, avait été mise à 
contribution. Maintenant que la grosse cloche est opérationnelle, le 
son de l’angélus se répand de nouveau, trois fois par jour, loin à 
travers les champs. 
Depuis plusieurs années, l’inscription du socle de la croix devant 
l’église était devenue difficilement lisible. Grâce à la compétence et 
la bienveillance d’un agent municipal, elle a été repeinte et tout le 
monde peut maintenant lire le texte latin : SALVE CRUX PRE-
TIOSA. Per signum crucis / de inimicis nostris / libera nos Deus 
noster / 1894 (Salut Croix précieuse. Par le signe de la croix / de 
nos ennemis / libère nous notre Dieu). 
A noter aussi qu’une équipe municipale a réparé les portes de 
l’église notamment celles de l’entrée principale et de la sacristie. 
En août un concert a eu lieu en l’église avec le groupe polypho-
nique « Ragadoc » de Toulouse, dans le cadre du festival des 
« Folles Journées polyphoniques ».  

Flemming Fleinert-Jensen 
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         EHPAD Les Genêts d’Or du 

Cette année encore, l’EHPAD «Les Genêts d’or du 
Ségala » a été dynamique dans ses propositions aux 
résidents accueillis, portées par l’ensemble de 
l’équipe pluridisciplinaire. 

Plusieurs  nouveautés à noter pour  cette année :  

Deux ateliers belote ont pu être mis en place deux 
après midi par semaine, dont un avec deux bénévoles 
que nous remercions chaleureusement. 

Tous les mois, des sorties  sont organisées soit pour 
des courses soit pour visiter la région.                                                                                         

Plusieurs rencontres intergénérationnelles ont pu 
avoir lieu soit avec l’Association de Parents d’élèves, 
soit l’association l’Amassa (jeux en bois, jeux Ninten-
do), mais aussi des échanges de dessins faits par les 
résidents avec l’école… .                                                                                                                 

Quatre séances de yoga du rire avec Mme Granier 

Un après-midi jeux par mois à la médiathèque  

Une  sortie au musée Soulages, l’inauguration de 
l’église.                                                                                           

Le retour de la grillée de châtaignes.  

Participation au concours du plus beau vélo décoré 
(association « Entrez sans frapper »),  des sorties 
pour voir les expositions à la médiathèque et au 
centre médical, des sorties au restaurant  « Les til-
leuls », des repas thérapeutiques sur la terrasse ….. 

Les animations classiques ont toujours eu  autant de 
succès : les quines, les sorties au cinéma (Ciné-s-

âges), Magasins bleus, le repas 
de la résidence devant l’EHPAD, 
le gâteau à la broche, la semaine du gout (cette an-
née l’Inde avec la dégustation de chapatis) ainsi que  
plusieurs repas à thème grâce à nos cuisiniers. La 
reconduction de notre participation au Téléthon 
(initiée par  Claudia Fiorruci) avec la réalisation de 
décorations de Noël vendues au marché du 4 dé-
cembre grâce aux œuvres d’Eric.  

 

Cette année le thème principal  était  les jeux, en  rap-
port avec les jeux olympiques : des  quiz, des olym-
piades , la distribution de médailles pour les vain-
queurs , de nombreuses décorations (podium, an-
neaux, flammes…), l’intervention de la société « L’âge 
de bois » avec ses jeux en bois géants et la réalisa-
tion de notre propre  jeu de société « Alice au pays 
des merveilles » grâce à Micheline. Bref un été aux 
couleurs des JO.  

Sans oublier la médiation animale, les Zigues de 
Compolibat, les Troubadours de Rieupeyroux, l’activi-
té physique adaptée avec Rémi, la lecture avec Mi-
cheline et Colette, l’Accompagnement à La Marche…  

Un grand merci à la mairie pour son soutien  à 
l’EHPAD et à la réalisation d’un accès aux fauteuils 
pour se rendre  à la médiathèque. Sans oublier tous 
les bénévoles trop nombreux pour les citer.  

Renseignements et contact au 05 65 81 82 36 
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L’Epicentre, Epicerie associative a fêté son premier 
anniversaire le 22 avril 2024. 
L’Assemblée Générale annuelle qui s’est tenue le 20 
avril a été toutefois assombrie par la disparition une 
semaine plus tôt d’une de nos collègues et amie, bé-
névole à l’initiative de la création de l’Epicentre : Mme 
Isabelle Raignault. Très impliquée dans cette aven-
ture, elle laisse un grand vide dans l’association.  
Le bilan de ce premier exercice est très positif et a 
donné confiance aux bénévoles pour la suite. Le Bu-
reau du Collectif a été renouvelé et est maintenant 
composé de : Léonie Heine, Mireille Maillé, Philippe 
Dubocq,  Stéphan Cros et  Alain Lemesle 
A la suite de la réunion s’est déroulé « l’Epifesta » où 
chacun a pu déguster les délicieux mets préparés par 
les bénévoles et boire le verre de l’amitié en l’honneur 
du premier anniversaire de l’épicerie. 
Depuis le début de l’aventure, les commissions se réu-
nissent tous les 1er lundi du mois pour faire le point sur 
l’activité, les besoins, et les problèmes particuliers. 
Le Collectif se réunit sur demande d’un de ses 
membres et dès qu’un sujet important doit être traité. 
Le rendez-vous « Epipapote » devant l’épicerie tous 
les 2 mois connaît un bon succès. 
Les valeurs de l’Epicentre restent les mêmes : 
Service à la population et dynamisation de la com-
mune de La Salvetat-Peyralès, maintien du lien social 
et participation citoyenne  
L’Epicentre a compté 88 adhérents cette année. Merci 
à tous pour votre aide précieuse. 
Une cinquantaine de bénévoles se relaient auprès des 
caissières et caissiers pendant leur permanence. Plu-
sieurs équipes : entretien et hygiène de l’épicerie, 
commandes, réceptions et mise en place, bricolage, 
comptabilité et gestion. Nous apprenons tous à vivre 
ensemble et les discussions vont bon train. 
Les producteurs locaux partenaires assurent aussi les 
permanences à l’épicerie. 

Nous comptons une douzaine de fournisseurs, bio et 
conventionnel du Ségala et des environs, une dizaine 
de grossistes, bio ou conventionnel. 
C’est dans la bonne humeur que ces joyeuses équipes 
sont là pour vous servir, toujours à l’écoute de vos de-
mandes. La plus belle récompense est votre fidélité et 
votre satisfaction.  
Quelques bénévoles sont partis pour raison profes-
sionnelle ou familiale mais de nouveaux sont arrivés. 
Merci à tous pour leur implication et les services ren-
dus. 
Si vous voulez rejoindre l’aventure, n’hésitez pas à 
vous faire connaître, tout le monde est le bienvenu ! 
 
Horaire de l’Épicentre : 
horaires d’ouverture : du mardi au samedi de 8h30 
à 12h30 et de 16h à 19h00 ; le dimanche matin de 
8h30 à 12h30 
lepicentre@mailo.com   

Facebook : Epicentre Epicerie Associative 

tel : 05 65 65 75 96 
 
 
 

Soirée des bénévoles le samedi 23 novembre 

mailto:lepicentre@mailo.com
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ASSOCIATION SAUVEGARDE DU PATRIMOINE 

L’année 2024 fut marquée par les travaux de remise en état de l’église Sainte Croix de la Salvetat, travaux ren-
dus possibles par le legs important laissé par le père Freyssinet, dernier curé de la paroisse, les dons de géné-
reux donateurs venus en complément et une subvention du Département. Les entreprises rémunérées par le 
fonds Freyssinet ont été chargées de l’électricité, de la sono, du chauffage , des enduits et peintures. L’associa-
tion quant à elle a pris en charge en partie la restauration des vitraux qui a été confiée à un maître verrier qui 
avait déjà travaillé à Blauzac et à Romette. Soulignons ici le travail inlassable des nombreux bénévoles, adhé-
rents de l’association ou « électrons libres » qui sont intervenus sur le chantier : déménagement et réinstallation 
du mobilier, son nettoyage et sa restauration quand cela s’avérait nécessaire, réfection complète de la sacristie, 
restauration et peinture des portes, reprise de menuiserie, restauration, nettoyage des linges liturgiques et vête-
ments sacerdotaux, création de nouveaux ornements. Commencés en décembre 2023 par les vitraux du chœur, 
les travaux se sont étalés jusqu’en juin 2024, date à laquelle on pouvait remettre l’église en service. Elle fut inau-
gurée solennellement par Mgr Luc Meyer, évêque de Rodez et Vabres le 14 septembre 2024. 
Qu’il me soit permis ici de renouveler mes plus chaleureux remerciements aux donateurs et bénévoles sans qui 
rien n’aurait pu se faire. Leurs noms figurent dans le livre d’or déposé dans l’église sur la table de presse. 
Le patrimoine bâti de la Salvetat est essentiellement religieux hormis les ruines des châteaux de Peyroles et de 
Roumégous : comme ils ne sont pas classés il n’est pas possible d’envisager d’en consolider les vestiges, les 
travaux nécessaires n’étant pas à la portée d’une modeste association. Heureusement nous possédons notre 
magnifique statue-menhir bien mise en valeur dans l’espace Charles Chambert (hall de la médiathèque). Toute-
fois il existe un petit patrimoine local qu’on peut conserver à moindre frais : sécadous, puits, fours à pain, meules 
des anciens moulins, meules à dépiquer, fontaines, etc. Il est généralement situé sur des propriétés privées. Je 
ne saurai trop insister auprès de leurs propriétaires pour qu’ils veillent à conserver ces témoignages des temps 
anciens. Nous vous souhaitons tous nos meilleurs vœux pour 2025. 
Danielle Brient, Présidente 

La cérémonie du 11 novembre s’est déroulée le dimanche 
17 novembre en présence du conseiller départemental, du 
maire, des représentants de la gendarmerie et d’une délé-
gation de pompiers.  
Lors de la cérémonie, un moment particulier a été dédié à la 
mise en lumière de la contribution des femmes durant la 
Seconde Guerre mondiale. Pour commémorer leur rôle es-
sentiel, des femmes de la commune ont lu les noms des 
soldats "Morts pour la France", rappelant ainsi la part indé-
fectible qu'elles ont prise dans l'effort de guerre. Tandis que 
les hommes combattaient sur le front, elles ont soutenu 
l’économie nationale et maintenu la vie quotidienne en 
France. Ce geste symbolique a permis de rendre hommage 
à leur courage et à leur engagement, souvent dans l’ombre, 
mais indispensable à la survie du pays.  
La cérémonie a été suivie d’un vin d’honneur à la salle des 
fêtes. 

ANCIENS COMBATTANTS 

Le menhir du Rech, exposé à 
la Médiathèque Jean Boudou 
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Une nouvelle année écoulée où les feux ont quasi-
ment épargné les pompiers salvetatois mais le se-
cours à la personne les a tout de même bien occu-
pés. 

L’année 2024, c’est environ 130 interventions assu-
rées par les volontaires de la caserne. Un nombre qui 
témoigne du besoin permanent d’engagement de la 
part de tous. Trois nouvelles recrues ont intégré les 
rangs cette année : Raphaël Lotte et Michelle Pela-
prat – opérationnels secours à la personne depuis 
octobre et David Piccot-Crezollet – opérationnel se-
cours à la personne depuis avril et en cours de forma-
tion incendie. Bienvenue et merci à eux pour leur en-
gagement ! 

Un grand merci à l’ensemble des sapeurs-pompiers 
volontaires de La Salvetat ayant à cœur de dynamiser 
la commune en s’impliquant dans diverses manifesta-
tions. L’année a commencé avec un concours de be-
lote accompagné d’une soupe au fromage où un re-
cord de participation s’est établi ! Une soirée réussie 
qui fait plaisir à tout le monde. La soirée tapas du 14 
juillet renouvelée pour la deuxième année a été ap-
préciée ainsi que la nouveauté de l’été : les concours 
de pétanque tous les jeudis de juillet et août organi-
sés par l’Amicale des sapeurs-pompiers. Un grand 
merci à toutes les personnes impliquées, à la mairie 
pour sa réactivité et bien-sûr aux fidèles pétanqueurs 
présents tout au long de cette belle période estivale. 
Le dernier concours a été clôturé par une soupe au 
fromage en guise de remerciement. Toutes les re-
cettes des divers évènements permettent en majorité 
de payer les assurances de nos sapeurs-pompiers, 
financer des moments de convivialité ou encore 
d’équipements pour la caserne. 

La fin d’année est plutôt rythmée pour les soldats du 
feu : déjeuner aux tripoux avec encore une fois 150 
repas servis et appréciés de tous ! Merci pour votre 

participation ! 

Puis s’enchaînent la participation à la cérémonie com-
mémorative du 11 novembre, les tournées de distribu-
tion des calendriers et la cérémonie de Sainte-Barbe 
le samedi 30 novembre. À cette occasion, quatre 
membres se sont vu remettre des grades ou distinc-
tions : Mr Adrien Tesquet, grade de Sergent et 10 ans 
de service ; Damien Pozouls, grade d’Adjudant-chef ; 
Mr Christophe Pépin, grade de Caporal et Mr 
Alexandre Maruéjouls, 20 ans de service. Un grand 
bravo à eux ! 

Ainsi donc, c’est une fin d’année bien remplie où les 
mots partage, convivialité et reconnaissance sont les 
maitres-mots pour nos volontaires. Les calendriers de 
cette année honorent le dévouement de ces femmes 
et ces hommes donnant de leur temps-libre pour venir 
en aide à la population. 

L’ensemble des sapeurs-pompiers de La Salvetat-
Peyralès vous souhaite une année 2025 sereine et 
joyeuse ! 

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS 
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La fête du village 2024 s’est déroulée dans le bonheur 
les 9, 10 et 11 août. Le vendredi soir a commencé par 
la projection du film Fanfan la Tulipe accompagné par 
des pizzas de La Pizza des Cailleries et du popcorn. 
La soirée du samedi nous avons profité du DJ et son 
et lumière et puis un dimanche classique avec tripous, 
pétanque et le repas du soir animé par Sylvie Pullès et 
son orchestre pour le plus grand plaisir de tout le 
monde (jeunes et moins jeunes). Et, bien sûr, les ani-
mations pour enfants et adultes tout le week-end. 
Après avoir fait un très bon boulot les deux dernières 
années, les anciens membres du bureau du comité 
ont passé le bâton à un nouveau bureau. Nous les 
remercions pour tout ce qu’ils ont fait ainsi que tous 
les bénévoles qui ont travaillé tout le long du week-
end. Sans votre implication il n’y aura pas de fête, 
donc on compte sur vous pour l’année 2025. Si vous 
n’êtes pas déjà bénévole, n’hésitez pas à nous re-
joindre ! Nous remercions aussi la municipalité pour 
toute son aide.  

Nous travaillons déjà pour organiser une belle fête 
pour 2025 qui se déroulera les 9 et 10 août. On espère 
vous voir très nombreux ces jours-là.  

Le bureau du Comité :  
Sandra Cros et Théo Raynal, co-président-e-s 
Michelle Pelaprat, secrétaire 
Dawn Davidson et Valérie Thémines,             
co-trésorières. 

COMITE DES FETES 



L’association Entrez sans frapper prépare sa huitième 
année d’animation ! 
Elle est située dans le hameau Léruech de la Salvetat 
Peyrales. Tout le long de l’année, nous organisons 
des rencontres festives auprès de nos membres et 
des habitants de la Salvetat. 
Nous animons des rencontres très diversifiées : ran-
do, repas associatif, concert mais aussi des ren-
contres inter- communales durant la période d’octobre 
à août. 
Nous recherchons à favoriser des moments de convi-
vialité durant toute l’année, toutes nos activités sont 
en périphérie de notre hameau et de notre commune. 
L’an dernier, nous avions organisé 12 manifestations 
et c’est parti pour cette Année ! 
Nous essayons d’encourager les rencontres intergé-
nérationnelles mais aussi l’accès à tous par des prix 
modestes aux activités, pour exemple les auberges 
espagnoles. 
 

 
 
Nos animations sont communiquées par affichage et 
transmis au service de communication de la Mairie. 
Si vous souhaitez, il est facile de nous rejoindre. 
 Emanuel Brown 

Président de l’association  

contact.entrez.sans.frapper@gmail.com 
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 ENTREZ SANS FRAPPER  

ASSOCIATION ADMR :  AIDE A DOMICILE 

Malgré un manque de personnel, les 9 salariées en 
CDI interviennent chez nos 90 bénéficiaires à l’année.  
Parallèlement à cela, l’ADMR maintient ses animations 
pluriannuelles qui rencontrent toujours un vif succès.  

Le 18 Février 2024 : Quine. 
Le 22 Mars 2024 : Soirée des Aides à domicile du terri-
toire à Rieupeyroux 
Le 20 Juin 2024 : Les 75 ans de la Fédération ADMR 
de l’Aveyron 
Le 21 Juin 2024 : Fête de la musique entre bénévoles 
& salariées. 
Le 22 Juillet 2024 : 100 ans de Mme Zoé FOULQUIER. 

Si vous souhaitez nous rejoindre que ce soit pour être 
bénévole ou salarié, n’hésitez pas à nous contacter. 

Nous vous donnons rendez-vous en 2025 pour de nou-
velles animations !  
 
La Présidente, Francette FRICOU 
 
6 rue du Faubourg - Tél : 05 65 65 88 29  
 
 

Soirée Jean FERRAT 

Les 100 ans de Zoé Foulquier 

Ci-contre la fête de la musique et le quine de l’ADMR . 

mailto:contact.entrez.sans.frapper@gmail.com


Depuis 2019, l’association Son’O’Liort déploie toute 
son énergie pour faire vivre le dynamisme culturel du 
territoire ouest-aveyronnais. Autour de deux événe-
ments phares, le festival de musiques actuelles « 
Son’O’Liort » et le festival d’arts de rue « La Salvetat 
en Rue Libre », l’association entend défendre une 
culture populaire et solidaire, centrée sur l’accessibili-
té, la diversité, le lien social et l’inclusivité. 

L’action culturelle au service d’un projet social et soli-
daire. D’une part à travers des événements à taille 
humaine et intergénérationnels, aux prix d’entrée 
libres ou accessibles, pour garantir un accès à la cul-
ture au plus grand nombre, dans un cadre sain et 
bienveillant. 

D’autre part avec l’organisation d’actions pour les pu-
blics ciblés : structures sociales, scolaires, personnes 
âgées, publics éloignés... 

Une direction artistique engagée, un public mobilisé A 
travers la programmation annuelle, des récits de vie, 
des discours, des musiques,... 

L’association Son’O’Liort valorise les artistes émer-
gent.e.s, les femmes artistes, et plus généralement 
les projets qui luttent contre les discriminations par 
l’art, la culture et les rencontres. 

En 2024, ce sont près de 2500 personnes qui ont par-
ticipé aux différents événements que nous avons or-
ganisé, de notre festival d’arts de rue à notre festival 
de musique, en passant par une fête carnavalesque 
en mars et par une grande journée intergénération-
nelle qui réunissait les aînés du Peyralès avec les 
enfants des écoles de La Salvetat et de Pradinas. 

Une équipe qui s’élargie 

Deux nouvelles personnes ont rejoint l’assemblée 
collégiale de l’association pour cette nouvelle année : 
Rose Clauduraud et Paul Métais. Nous sommes 
maintenant dix personnes investies à l’année dans la 
bonne réalisation de nos actions, soutenu.e.s par 
près de cent bénévoles différent.e.s pendant nos évé-
nements. 

Nous avons également entamé un Dispositif Local 
d’Accompagnement pour réfléchir à la possible créa-
tion d’un poste salarié au sein de notre association. 

Une nouvelle volonté d’action : une saison d’évé-
nements réguliers sur le territoire 

Dans la continuité du développement de ses projets 
et forte de son expérience, l’association se lance 
dans l’organisation d’une saison culturelle et sociale 
de décembre 2024 à juillet 2025. 

Nous avons pour but d’étendre notre champ d’action, 
d’aller à la rencontre des habitant.e.s d’autres com-
munes, pour explorer les paysages alentours. Si les 
festivals « La Salvetat en Rue Libre » et « Son’O’Liort 
» restent nos temps forts annuels, nous voulons ex-
plorer de nouvelles thématiques originales autour de 
l’éducation populaire, du cinéma, de la nourriture, des 
publics ciblés… Notre mot d’ordre reste néanmoins le 
même : la valorisation d’une culture porteuse de lien 
social, d’accessibilité, d’inclusivité et de rencontres 
intergénérationnelles. 

 

 

Le calendrier de notre saison culturelle et so-
ciale : 

- 21 décembre 2024 : Grand concours de quiches et 
tartes – Lancement de saison, - La Salvetat-Peyralès 

- Janvier 2025 : projection de film et débat – Lescure-
Jaoul 

- 15 Février 2025 : Les Rencontres Populaires du 
Son’O’Liort : ateliers, conférences, tables rondes… – 
La Salvetat-Peyralès 

- Mars 2025 : spectacles jeune public et atelier 
théâtre programmé dans trois écoles du territoire 

- Mai 2025 : Festival d’arts de rue La Salvetat en Rue 
Libre #3 – La Salvetat-Peyralès 

- Juin 2025 : Spectacle et Tremplin du Son’O’Liort – 
Villefranche-de-Rouergue 

-25&26 juillet 2025 : Festival Son’O’Liort #6 - Le Ran 

Vous pouvez suivre toutes nos actualités sur notre 
page Facebook ou sur notre site internet. Si vous 
voulez en apprendre davantage sur l’association, ad-
hérer ou partager des envies vous pouvez nous con-
tacter par mail (lesvraisamis12@gmail.com) ou par 
téléphone (0671227356). 

 

En espérant vous retrouver toujours plus nom-
breux.se.s et heureux.se.s sur nos événements, nous 
vous souhaitons une année riche d’échanges, de ren-
contres et de solidarités. 

L’Association Son’O’Liort 

ASSOCIATION SON’ O’ LIORT 
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L’HOTEL PANISSAL réouvre pour bien des possibles... 
A l’initiative du collectif Les Entreprenant.e.s, créé à 
La Salvetat-Peyralès en 2024, l’ancien hôtel du com-
merce Panissal, rue de la Douve dans le village, va 
pouvoir revivre. L’association devient locataire du 
site afin d’y installer des espaces de travail partagés 
dans les étages, un espace de coworking et un salon 
de thé au rez-de-chaussée. Au-delà de ces proposi-
tions, Les Entreprenant.e.s assureront du lundi au 
vendredi une permanence de soutien  et d’accompa-
gnement aux porteurs de projet. Quel que  soit le 
domaine : entrepreneurial, associatif ou personnel. 
Enfin, l’hôtel Panissal doit redevenir un lieu 
d’échanges. Pour ce faire, il sera ouvert au public 
tous les jours, les week-ends étant consacrés à de 
l’animation culturelle. Des animations que tous les 
habitants sont invités à imaginer et organiser ! L’idée étant bien de disposer d’un équipement qui permette à 
tout un chacun de trouver de l’info, des solutions, et du plaisir dans le partage et les rencontres. 2025 est l’an-
née du centenaire de l’hôtel, Les Entreprenant.e.s  invitent donc tout le village à un anniversaire d’inau-
guration du 19 au 21 avril.  

Contact et info : lesentreprenants.com 

AMASSA : UNE ASSOCIATION POUR LES ENFANTS 

Amassa c’est le nom de notre junior association créée il 
y a 5 ans déjà …  Amassa cela signifie ensemble en oc-
citan. 
Ensemble pour amener de la vie, tisser des liens au sein 
de notre village, 
Ensemble pour s’ouvrir aux autres et au monde, 
Ensemble pour aider les plus fragiles, 
Ensemble pour protéger la planète, 
Ensemble pour une société plus juste et plus tolérante, 
Ensemble pour rêver, 
Ensemble pour changer le monde ! 
 
2024 fut une année riche en partages et en rencontres 
intergénérationnelles avec les actions suivantes : 
Une soirée resto « Les enfants cuisinent asiatique pour 
les parents » à l’Auberg’in (merci à Naïs et Vincent pour 
leur accueil) 
Un stage vannerie (un grand merci à Chloé)  
Le mini Japon Festival qui a connu un grand succès avec 
près de 300 participants 
Un tournoi Mario Kart avec les résidents de l'EHPAD des 
Genêts d’Or 
La tenue d'un stand buvette lors du Festival en Bastides 
La journée des aînés avec un bal intergénérationnel 
La participation de nos deux représentants au rassem-
blement national des juniors associations à Paris 
Une soirée latino 
Une collecte de dons pour les sans-abris et la réalisation 
de maraudes à Rodez avec le Samu social. 
 
L’année 2024 fut aussi marquée par la remise de 
deux prix nationaux : 
Le prix Anacej des jeunes citoyens : le Coup de Cœur du 
Jury nous a été décerné au Sénat à Paris pour notre 
projet « Capsules pour l’égalité hommes/
femmes » (réalisé dans le cadre d’un partenariat avec le 
Centre Culturel Aveyron Ségala Viaur). Ce fut une expé-
rience incroyable ! 
La Palme de l’initiative intergénérationnelle : le prix du 
Jury nous a été remis à l’Hôtel de Ville de Bordeaux. 
 

Nous serons heureux de vous retrouver en 2025 avec 
notamment : 
Une soirée swing le 25 janvier 
Le mini Japon Festival le 23 mars 
… et plein d’autres choses encore ! 
Pour bien commencer l’année ne ratez pas notre TOM-
BOLA DU SIÈCLE et tentez de gagner un séjour d’une 
nuit dans un prestigieux PALACE de Paris ainsi que 
d’autres lots fabuleux (d’une valeur totale de 4 500 €) qui 
vous feront vivre des expériences extraordinaires : piloter 
un airbus A320, voler en parapente, passer la nuit dans 
un logement insolite, savourer un excellent repas, assis-
ter à un concert ou un spectacle, s’émouvoir devant une 
œuvre d’art, voir un match sportif, vous détendre avec un 
massage bien-être, poser pour une séance photo, être 
happé par un livre passionnant … Merci à nos généreux 
donateurs ! 
Les tickets à 2 € sont en vente chez les commerçants 
partenaires de La Salvetat et Rieupeyroux, que l’on re-
mercie chaleureusement. 
Le tirage au sort aura lieu pendant la soirée swing du 25 
janvier (dernière chance pour acheter des tickets ce soir-
là !). 
Les bénéfices de cette tombola nous permettront de fi-
nancer certains de nos projets. 
 

Pour nous contacter : contact.amassa@gmail.com 
Vous pouvez nous retrouver sur Facebook  
(Amassa JA : https://www.facebook.com/viemsami.amassa.9)  
et sur Instagram (Amassa.ja) 

mailto:contact.amassa@gmail.com
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LA PEYROLAISE, SOCIETE DE CHASSE 

C’était programmé et inévitable. L’année 2025 vient 
de précipiter sa devancière dans la déclinaison du 
passé.  Pour beaucoup d’entre nous l’heure des états 
des lieux et des bilans 2024 est arrivée. Le constat 
est fait sur ces 12 mois qui ont défilé à une vitesse 
affolante. Notre passion pour cette nature que nous 
aimons tant et que nous côtoyons tout au long de 
l’année est toujours présente et grandissante. Sa pra-
tique nous a permis de prélever durant la saison pas-
sée, 90 sangliers, une soixantaine de chevreuil et 7 
cervidés. En ce que concerne le petit gibier quelques 
lièvres, faisans, bécasses ont pu satisfaire certains 
entre nous. La convivialité et le partage ont été de 
mise toute la saison. Mais surtout la sécurité et la pru-
dence furent notre leitmotiv principal. 

Une fois ces bilans effectués, place aux résolutions 
pour cette nouvelle année. Nous avons accueilli avec 
plaisir quelques nouveaux passionnés parmi nous : 
Gregory Agostino et le tout jeune Sandro Seliani sont 
venus régulièrement ou périodiquement renforcer 
notre groupe lors des battues. 

Comme l’année précédente a ceux qui 
le désirent, nous proposons la décou-
verte en notre compagnie de l’organisa-
tion d’une journée de chasse. 

Notre premier objectif reste la sécurité, encore la sé-
curité et toujours la sécurité. Entre nous, mais aussi 
envers les personnes que nous pouvons côtoyer lors 
de nos sorties. La nature, dans notre belle commune 
doit être partagée avec tous…. Randonneurs, vélos, 
motos, etc. On a tous notre place. 

En cette heure ou beaucoup de choses semblent se 
compliquer, ou le monde demeure incertain, la tolé-
rance et le respect restent primordiaux. 

Nous tenons à remercier nos partenaires agriculteurs 
qui nous donnent leur droit de chasse sur leur terre. 
Merci aussi à tous nos sociétaires, jeunes et moins 
jeunes, qui s’investissent et qui font vivre notre 
groupe. 

2025 est bien là, nous profitons donc de ces quelques 
lignes pour souhaiter à tous les résidents de notre 
magnifique commune ainsi qu’à leur famille beaucoup 
de santé et nos meilleurs vœux pour 2025.  

SOCIETE DE PECHE 

L’AAPPMA de la Salvetat-Peyralès remercie l’ensemble de ses ad-
hérents qui on répondu présent en 2024 avec plus de 200 cartes 
de pêches toutes catégories confondues. Durant cette année, les 
pêcheurs ont pu se retrouver régulièrement à l'étang des fargues 
ainsi que sur la rivière Viaur avec pas moins de 17 lâchers à l’étang 
des fargues et 3 lâchers sur le Viaur. 
Durant cette année 2024, il y a eu différentes animations avec le 
concours adultes et enfants ainsi qu’un déjeuner au tripoux pour 
clôturer la saison de manière conviviale. Aussi, un groupe de pê-
cheur a pu visiter la pisciculture à Saint Eulalie de Cernon au mois 
de novembre 2024. 
Le programme des lâchers ainsi que les animations et la réglemen-
tation pour 2025 sera indiqué lors de l’assemblée générale le jeudi 
9 janvier 2025. 
L’AAPPMA remercie la pharmacie Lemaire ainsi que l’auberge du 
Tilleul qui sont à votre disposition pour enregistrer les cartes de 
pêche. 
Le bureau de l’AAPPMA vous souhaite ses meilleurs vœux pour 
l’année 2025 et compte sur votre présence pour cette nouvelle sai-
son de pêche. 



ASSOCIATION PARENTS D’ELEVES ECOLE LA SALVETAT 
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L'Association des Parents d'Elèves de l'Ecole du Viaur 
est une association indépendante ouverte à tous les 
parents de l'école.  
Elle organise au cours de l'année diverses manifesta-
tions dans le but de récolter des fonds qui serviront au 
financement de projets pédagogiques de l'école 
(sorties culturelles, sportives, découvertes, …).  
Par le financement de projets pédagogiques et l'achat 
de matériel, l'APE participe à l'amélioration de la quali-
té de l'éducation des enfants. Elle soutient une école 
ouverte aux autres et au monde.  
Cette année, un nouveau bureau a été désigné : 
Emeline SAINT PIERRE présidente, Noémie GIARDI-
NI trésorière, Patricia CRISTINI secrétaire, 
Élodie ALBERGONI et Nicolas LEBLANC membres 
actifs. 
Un tout nouveau bureau dont la plupart des membres 
participent pour la première fois à une association ! 
Nous souhaitons le meilleurs pour nos enfants, c'est le 
pourquoi de notre investissement dans les 
différentes manifestations.  
Nous avons un réel plaisir à partager avec vous ces 
moments de convivialité.  
Dans la liste des événements organisés cette année 
ont eu lieu ou sont déjà prévus :  
La grillée de châtaignes d'Halloween, le 31 octobre 
dernier 
La vente de chocolats, en novembre.  
La braderie de l’école, le 15 décembre.  
Le concours de belote, le 8 février (à confirmer)  
La chasse aux œufs à Pâques  
Le Quine de l'APE le 13 avril  
La kermesse de l'école, le 29 juin  
Et bien d'autres choses à venir !  
Nous tenons à remercier toutes les personnes qui 
soutiennent nos enfants en participant à nos 
manifestations. 
Nous souhaitons la bienvenue aux nouvelles familles 
qui sont venues renforcer nos rangs et nos 
efforts. 

L'APE exprime sa profonde gratitude envers les ensei-
gnantes de l’école du Viaur, Lola Grenier, 
Julie Rizzo et Cindy Rey pour leur soutien et leur moti-
vation ; la mairie de La Salvetat-Peyralès pour son 
aide 
financière et matérielle. Nous avons découvert avec 
un immense plaisir la première partie de 
notre école rénovée, nous remercions très chaleureu-
sement tous les acteurs qui ont rendu 
possible ce changement.  

NOUVEAU NOM, NOUVEAU BÂTIMENT : vive 
l’ÉCOLE DU VIAUR !  
Nous remercions aussi les commerçants qui répon-
dent toujours présents avec enthousiasme ; les 
habitants qui épaulent l'école par leur participation aux 
manifestations proposées mais aussi les 
parents d’élèves bénévoles sans qui tout cela ne pour-
rait se réaliser.  
N’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez parti-
ciper à ces événements ou en proposer de 
nouveaux. 
L’année s’annonce riche en échanges, en partage et 
en initiatives. Nous sommes impatients de vivre 
ces moments en votre compagnie et de renforcer en-
semble les liens qui unissent notre communauté 
éducative. 

.  

LA LUDOTHEQUE, QU’EST CE QUE C’EST 

Vous voyez ce qu’est une bibliothèque ? Eh bien, une 
ludothèque, c’est pareil, mais pour les jeux : un lieu dé-
dié au jeu, sous toutes ses formes, que ce soit jeu de 
société, jeu de stratégie, jeu pour jouer en solo ou en 
famille, jeu pour les petits et/ou pour les grands... La 
ludothèque s’adresse absolument à toutes et à tous. 
Mais c'est génial ! Et où on se trouve t-elle ??  
La ludothèque se trouve dans les locaux de la média-
thèque de La Salvetat. Les jeux sont donc disponibles 
pendant les horaires d'ouverture de cette dernière. 
Super ! Et comment ça marche ??  
Rien de plus simple ! Votre abonnement à la média-
thèque vous permet de profiter des centaines de jeux 
présents sur le réseau des médiathèques Aveyron Bas 
Ségala Viaur. Vous pourrez ainsi jouer dans les locaux 
mais aussi emprunter les jeux pour les tester chez vous 
ou pour faire quelques parties supplémentaires conforta-
blement installés dans votre canapé. 
Et on peut jouer à quoi ??  
Du traditionnel Scrabble à l'incontournable Monopoly, du 
Petit verger coopératif au Carcassonne stratégique, du 
Puzzle solitaire au Twister entre amis, de l'imaginaire 

des Playmobil au sé-
rieux de l'échiquier, 
vous trouverez forcé-
ment votre bonheur.
  
De plus, nous organi-
sons un après midi jeux 
de société mensuel 
pour vous faire découvrir nos nouveautés et pour vous 
permettre d'échanger un moment ludique et intergénéra-
tionnel.  
Vous pourrez ainsi découvrir prochainement les nou-
veaux jeux d'escape room Unlock ou les jeux d'enquête 
The Key et encore l'addictif Skyjo !  
On peut vous aider ??  
Avec grand plaisir car plus on est de fous, plus on rit ! 
Nous sommes à la recherche d'amateurs de jeux, 
dénicheurs de pépites ou animateurs de parties endia-
blées pour renforcer notre petite mais sympathique 
équipe.  
Contact : 06.50.93.04.88 ou par mail :  
ludotheque.lepetitvelo@yahoo.fr 
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Chez les Aînes du Peyralès l'année 2023 s'est termi-
née par le repas de Noël à l'Auberge du Tilleul. L'an-
née 2024 a commencé par l'assemblé générale qui 
s'est déroulée, le mardi 30 janvier, en présence de 
Monsieur AT, conseiller départemental, Monsieur 
Garric, Monsieur Marty respectivement maires de 
Lescure-Jaoul et de La Salvetat-Peyralès. Les Aînés, 
venus nombreux, ont écouté avec attention le rapport 
financier présenté par Jeanine Mazenc, trésorière ; le 
rapport d'activités présenté par Jean-José Pailhas, 
co-président ; le rapport moral présenté par Solange 
Fricou, co-présidente. Les rapports ont été approu-
vés à l'unanimité. Les Aînés se sont ensuite retrou-
vés, le jeudi 21 mars, pour l'estofinado préparée par 
le traiteur Bach. Les activités se sont poursuivies par 
le goûter, le jeudi 23 mai, auquel étaient invités les 
enfants  de l'école du Viaur de La Salvetat, de l'école 
de Pradinas et des élèves de l'EREA (Etablissement 
régional d'enseignement adapté) Laurière de Ville-
franche-de-Rouergue. Le spectacle,« Incognito » 
interprété par deux clowns, a été organisé par 
Son'O'Liort. Il s'adressait à tout public, de 6 ans 
à … , a conquis les enfants mais aussi les Aînés. Ce 
fut vraiment un moment de détente, de rires d'en-
fants auxquels se mêlaient les rires des Ainés. Pour 
conclure cet après-midi, petits et grands ont partagé 
le goûter très apprécié par tous. 
Par la suite,  plus d'une centaine d'amateurs de 
quine se sont donné rendez-vous le dimanche 13 
octobre. Tous n'ont pas eu de la chance mais le plus 
important était de participer. 
Il ne faut pas oublier que tous les vendredis, de 14 h 
à 15 h, les sportives et sportifs se retrouvent à la 
salle des fêtes pour une heure de gymnastique adap-
tée. Manon assure cette animation avec beaucoup 
de professionnalisme et parfois avec des élèves dis-
sipés. 

Notons aussi que le samedi 16 mars les Aî-
nés ont accueilli le groupe «Nostalgic Croc's Notes » 
pour un concert donné en faveur de Retina France. 
Comme chaque année l'année se terminera par le 
repas de Noël. 
Les Aînés souhaitent à toutes les Salvetatoises et à 
tous les Salvetatois une année 2025 douce et facile 
à vivre. 
Pour toute information vous pouvez contacter  la 
Présidente Solange Fricou au 07 87 54 91 90 

ASSOCIATION LES AINES DU PEYRALES 

Depuis 2017, l’association se mobilise et s’informe sur 
problèmes liés aux ondes. La mobilisation contre la 
pose des antennes au centre du village a permis d'obte-
nir le montage d'une seule antenne 4G au lieu de trois 
permettant de limiter l’exposition à proximité de l’école, 
de l’EHPAD et du lotissement Sérons. En février 2024, 
l’opérateur Orange a transmis à la Mairie un dossier 
d’information (DIM) relatif au rajout de 4 antennes 4G+ 
et 1 antenne 5G sur le pylône de la rue des Bruyères.  
La commune a exprimé des préoccupations concernant 
le DMI soumis. En effet, celui-ci est incomplet et la dé-
claration ANFR, erronée, ne prend pas en compte la 
proximité d'établissements sensibles comme l'école, la 
maison de retraite et la mairie, conformément à la régle-
mentation. Le conseil municipal lors de sa séance du 20 
juin a voté une motion pour demander à l’opérateur 
ORANGE le déplacement de son antenne de téléphonie 
mobile de la rue des Bruyères, sur le pylône existant sis 
la Serrieyssade, qui regroupe déjà les 3 autres opéra-
teurs (SFR, FREE et BOUYGUES). Il a aussi été de-
mandé la saisine de l’instance départementale et des 
services Préfectoraux pour appuyer cette demande de 
mutualisation. A ce jour la demande est en cours d’ins-
truction. Pour rappel la commune avait déjà voté une 
motion en 2019. Nous tenons à remercier M. Le Maire 
et son conseil municipal pour leur implication dans ce 
dossier. 

Grâce à l'action de l'association (pétition, réunions, in-
formations...) et de la mairie  une discussion a été ou-
verte avec l'opérateur et les représentants de l'Etat. A 
noter que le Département ainsi que le député de la cir-
conscription ont apporté un soutien à notre action. Nous 
réitérons notre demande de mutualisation des antennes 
Orange avec les 3 autres opérateurs (SFR, FREE et 
BOUYGUES) implantés sur le pylône des Fargues à la 
sortie du village. Cet emplacement permettrait égale-
ment de couvrir de manière plus efficace la commune. 
Nous continuons nos actions et envisageons des re-
cours supplémentaires.  

PROJET D’UNE TROISIÈME ANTENNE RELAIS 

Nous avons été informé récemment d’un projet d’im-
plantation d’un troisième antenne relais sur notre com-
mune dans le secteur de la vallée du Viaur. Ce projet 
servirai à couvrir notamment la commune de Jouque-
viel. Nous sommes opposés à ce projet, l’antenne du  
Cheval du Roi de Lescure-Jaoul pouvant servir à couvrir 
cette zone, mais l’opérateur Orange refuse pour l’instant 
de s’y installer.  

Contact : 05 65 81 48 92 

Ondesantelsp@gmail.com 

https://www.facebook.com/ondesantepublique/ 

ASSOCIATION ONDES ET SANTE PUBLIQUE  
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Le quine ci-contre 

Ci-dessous initiation à de nou-

veaux jeux et séance de gym 



 

TELETHON 2024 
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QUILT STUDIO 

Cette Année, comme depuis sa création en 
2010, l’association Quilt Studio vous propose 
des activités et des loisirs créatifs essentielle-
ment liés au Patchwork: différentes techniques 
de couture et le cartonnage  
N’hésitez pas à nous rejoindre quelque soit 
votre niveau de couture dans une ambiance 
conviviale et détendue tous les lundis après-midi 
de 14h à 17h à l’office de tourisme de La Salve-
tat Peyrales  
  
 
Pour toutes informations vous pouvez contacter          
le 07 82 98 30 80  

Le week-end du 7 et 8 décembre, le collectif Télé-
thon de la Salvetat-Peyralès a organisé un événe-
ment convivial et solidaire en partenariat avec le 
restaurant L'Auberge du Tilleul pour soutenir la 
recherche contre les maladies génétiques. 
Le samedi, une première animation a eu lieu avec 
un repas suivi d'un thé dansant animé par l'or-
chestre de  Véronique POMIES. Ce moment festif 
a rassemblé pas moins de 130 participants, dans 
une ambiance chaleureuse et dynamique. Les 
convives ont dansé, échangé et partagé un 
agréable moment tout en soutenant une noble 
cause. 
Le dimanche, l'événement a continué avec un dé-
jeuner au chou farci qui a attiré 140 personnes, 
toutes unies pour soutenir le Téléthon. Chaque 
repas était l'occasion d'échanger, de passer un 
bon moment ensemble, tout en sachant que 5 € 
par repas seraient reversés à l'association. 
Grâce à la générosité des participants et à l'impli-
cation des bénévoles, l'événement a rencontré un 
beau succès et a permis de collecter une somme 
significative pour le Téléthon. La participation des 
habitants a été très appréciée, et l’ambiance con-
viviale a contribué à la réussite de ce week-end 
solidaire. 

Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont 
contribué à ce succès et à l'organisation de cet 
événement ! L’engagement de notre village fait 
une réelle différence dans la lutte contre les mala-
dies rares. 

Claudia Fiorucci,  Déléguée Téléthon du Canton.  



FOOT SEGALA RIEUPEYROUX LA SALVETAT 
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Le Club FSRS conserve son Label  

Club de Jeunes 
Le Samedi 3 février 2024 a eu lieu la remise du LA-
BEL FEDERAL Crédit Agricole, Clubs de Jeunes 
(niveau Espoir) pour le club du FSRS en présence de 
jeunes footeux et de leurs éducateurs.. Le Président 
Jean-Luc THEMINES et les membres du bureau 
avaient organisé cette remise avec la participation de 
Messieurs Vivian COUDERC : Maire de Rieu-
peyroux, Paul MARTY : Maire de La Salvetat-
Peyralès, Kévin FRANK-VASSAL : Directeur de 
l’Agence du Crédit Agricole de Rieupeyroux, Pierre 
BOURDET : Président du District Aveyron Football, 
Gilles BOSCUS : Conseiller Technique PPF et Cyril 
TREBOSC : Assistant Technique au District Aveyron 
Football. 

Ce fut l’occasion pour M. Jean-Luc THEMINES, Pré-
sident du club, de rappeler le travail des pionniers 
avec la création en 1931 de l’Etoile Sportive Rieu-
peyrousaine et en 1971 de Etoile Sportive La Salve-
tat-Pradials (1971 ) En 2001, la fusion de ces deux 
clubs donna le vocable Foot Ségala Rieupeyroux La 
Salvetat. Ce club compte aujourd'hui180 licenciés et 
s’est structuré en 3 Pôles : Sportif, Educatif, Associa-
tif. Le Président a remercié l’ensemble des membres, 
éducateurs, bénévoles, joueurs, les partenariats di-
vers et notamment le Crédit Agricole. 

Ce Label Fédéral récompense les différentes actions 
du club du FSRS et valorise la structuration et le dé-
veloppement de notre association sportive notam-

ment sur la formation de l’encadrement des éduca-
teurs en charge des jeunes footeux. 

Fort de sa volonté de promouvoir le Sport comme 
École de la vie, le Crédit Agricole renforce ainsi son 
engagement et son action de proximité en faveur du 
football amateur. 

Plus qu’un loisir, le football est moteur du « vivre en-
semble ». C’est aussi une école qui permet à chacun 
de se réaliser, de se construire et d’avancer dans la 
vie. 

En reconnaissance de l’obtention de ce Label Fédé-
ral, le club FSRS a reçu du matériel pédagogique, 
des ballons, des tee shirts et chasubles d'entraîne-
ment , de 2 buts U7-U9 et d’une plaque affichant la 
Labélisation FFF du club pour une durée de 3 ans. 

LOU CANTOU DEL PEYRALES 

 Le  Cantou del Peyralès  est une association 
qui apprend, depuis plus de 45ans, les 
danses traditionnelles de notre région. 

VOUS AIMEZ OU VOUS VOULEZ             
APPRENDRE LES DANSES  

TRADITIONNELLES 
Le Cantou del Peyralès vous propose des 
cours tous les mardis soirs de 20h30 à 22h30 
à la Salle des fête de LA SALVETAT-
PEYRALES. Une personne vous guidera 
dans les pas de danse et les figures.  

 Vous pourrez vous initier au : 
 - Traditionnel : Bourrée, Scottish, Mazur-
ka, Polka.....  
 - Danses en ligne : Brise-pied, Cumbia, 
Reggae .....  
 - Musette : Chacha, Madison, Baïon, 
Valse, Paso ...... 
Jeunes et moins jeunes, débutants ou confir-
més nous vous attendons avec plaisir. Si vous 
aimez la danse, la convivialité, vous êtes les 
bienvenus. 

Carte d'adhésion : 

20 € la saison  

 

Renseignements : 

06 65 15 14 38 

https://www.google.com/maps/search/La+Salvetat-Pradials+(1971?entry=gmail&source=g
https://www.google.com/maps/search/La+Salvetat-Pradials+(1971?entry=gmail&source=g
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La médiathèque Jean-Boudou de La Salvetat-Peyralès fait 
partie du réseau intercommunal constitué de cinq biblio-
thèques et de 20.000 documents (livres, CD, DVD, magazines 
et jeux de société). 

En adhérant, vous pouvez emprunter jusqu’à 20 documents par 
carte pour une période de 4 semaines.  

Vous avez également accès aux ressources en ligne (en partena-
riat avec la Médiathèque Départementale de l’Aveyron) : des 
titres de presse, des films documentaires, des concerts en ligne.  

Collectivités : gratuit (écoles, 
associations, assistantes ma-
ternelles, agents de la com-
munauté de communes) 

* - de 18 ans, + de 65 ans, 
demandeurs d’emploi, étu-
diants, touristes (2 mois max., 
caution de 35 €)  

MEDIATHEQUE JEAN BOUDOU 

 
LES SCOLAIRES 

Tous les mois, d'octobre à juin, l’équipe du réseau des média-
thèques intervient dans les 19 classes maternelles/primaires et 
les 2 structures de petite enfance du territoire, soit en se dépla-
çant directement sur place, soit en recevant les groupes dans 
leurs espaces. Ces actions sont un moyen de favoriser l'accès 
à la culture et de promouvoir la lecture auprès des enfants. 
En plus de ces interventions régulières, nous organisons éga-
lement des temps forts pour les élèves. Par exemple, cette 
année, nous avons eu la chance de recevoir un auteur-
illustrateur jeunesse qui est venu rencontrer les enfants dans 
les classes . Ces rencontres ont permis aux élèves de décou-
vrir l’univers créatif de l’auteur et d’échanger avec lui sur son 
métier. Les enfants ont également pu laisser libre cours à leur 
imagination en créant leurs propres illustrations, inspirées par 
l'univers de l'auteur 

Octobre 2024 : Rencontre avec Philippe UG, 
créateur de livres pop-up en sérigraphie. 

Février 2024 : L’échange annuel de graines à la média-
thèque La Salvetat-Peyralès  
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Sur le territoire de la communauté de communes, la production moyenne de déchets (déchèteries, ordures 
ménagères, tri sélectif) représente 500 kg/an/habitant.  
Ces dernières années, nous constatons une baisse significative de la production d’ordures ménagères (sac 
noir). Cette diminution est en partie compensée par une hausse constante de la collecte sélective. Globale-
ment, les habitants se sont donc bien approprié le geste de tri, notamment depuis l’extension des consignes 
de tri à tous les emballages en 2022.  
Nos déchèteries sont aussi davantage fréquentées et nous remarquons une forte augmentation des apports, 
particulièrement de déchets verts et de bois. 

Depuis deux ans, les Aveyronnais déposent l’ensemble de leurs emballages en car-
ton, papier, plastique, acier et aluminium dans la poubelle jaune. Une fois collectés, 
ces déchets d’emballages et de papiers sont acheminés vers ECOTRI, le centre de 
tri départemental basé à Millau pour être séparés par matière avant leur expédition 
vers des usines de recyclage.  
Malgré des consignes de tri plutôt bien intégrées par les habitants, certaines erreurs 
circulent quotidiennement sur les tapis du centre de tri. Ces erreurs représentent 
21% du flux entrant, soit un poids moyen de 13,6 kg par habitant et par an.  

Ne pas mettre les déchets ci-dessous en sac jaune : 

• Les déchets inflammables : les batteries, les piles, les appareils électriques et 
électroniques, les bonbonnes de gaz, les téléphones portables  

• Les déchets coupants / tranchants : le verre cassé, les rasoirs, les cutters, les 
outils de bricolage  

• Les déchets piquants : les seringues, cutter... 

• Les déchets longs ou volumineux : les câbles électriques, la ficelle agricole, la 
rubalise, les films de palette, les tuyaux d’arrosage, les sangles, les bâches, les 
rouleaux de tapisserie, les grands cartons et les tubes, les balais, les parapluies, 
les pneus  

• Les textiles : les couvertures, les coussins, les chaussures  

• Les produits dangereux (soude, acide, produits décapants, produits chimiques 
toxiques, acides ou solvants…)  

Ces déchets doivent être apportés en déchèteries, ou dans des points de col-
lecte spécifiques (magasin, pharmacie, borne textile, etc.).  

Tri : les erreurs à ne pas commettre 

Vente de composteurs 

Si vous êtes intéressés vous pouvez  

contacter le 05 65 65 67 39  

ou par mail : environnement@ccabsv.fr 

En 2024, est entrée en vigueur l’obligation de tri à la source des 
biodéchets. Une usine de traitement des déchets est en cours de 
construction sur la commune de Viviez; sa mise en service est 
prévue pour 2026. La collecte des biodéchets sera alors généra-
lisée à tout le département de l’Aveyron avec la fourniture de 
sacs oranges pour les déchets organiques qui ne peuvent être 
compostés. 
En effet, le compostage permet de réduire les quantités de bio-
déchets déposés dans les sacs noirs ou en déchèteries. Cela 
permet ainsi de diminuer les coûts de traitement.  
La Communauté de Communes vous propose donc d’acquérir 
des composteurs pour lesquels elle apporte une participation 
supérieure à 50% du prix d’achat. Les tarifs pour les habitants 
sont les suivants : 
• 45 € pour les composteurs de 620 litres en plastique. 
• 30 € pour les composteurs de 345 litres en plastique; 
• 30 € pour les composteurs de 400 litres en bois. 

Collecte et traitement des déchets ménagers 
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LE POINT SUR LA FIBRE 

CONSULTEZ VOTRE OPERATEUR POUR VERIFIER VOTRE ELIGIBILITE 

Consulter le site alliancetreshautdebit.fr  

Étape 1 : Localisez l’adresse correspondant à votre statut 
Votre habitation est identifiée et se trouve dans une des 3 phases zone de déploiement (carte d'éligibilité). 

Étape 2 : Sollicitez une offre tarifaire auprès de votre opérateur 
 Contactez votre Fournisseur d’Accès Internet (FAI) actuel. 
• Faites-vous confirmer que l’opérateur contacté exploite le réseau de fibre optique ALLiance Très Haut 

Débit et propose ses offres commerciales d’accès à Internet, dès à présent. 
• Exprimez votre besoin et demandez un devis en faisant jouer la concurrence entre les opérateurs 

Vous pouvez directement signaler les poteaux cassés ou penchés, 
câbles décrochés ou arrachés, armoires ouvertes ou détériorées de 
votre secteur. 
En signalant ces anomalies via le site https://dommages-
reseaux.orange.fr vous permettez à Orange de réparer rapidement 
ces installations et de maintenir ainsi la bonne qualité des services aux 
usagers. 
Pour faire la déclaration pensez à prendre en photo la plaque si-
tuée sur le poteau ainsi qu’une photo du dommage. 

SIGNALER UN POTEAU TELEPHONE DEFECTUEUX 

Page INFOS 

Si vous constatez une panne 
sur une lampe d’éclairage 
public, contactez la mairie 

L’entreprise en charge de la 
maintenance doit intervenir 
entre 48 h et 5 jours, selon 
l’urgence et le nombre de  
luminaires en panne. 

PANNE ECLAIRAGE PUBLIC 

 L’élagage des arbres en bordure de la 
voirie reste à la charge du propriétaire. 

Il est demandé aux agriculteurs de ne 
pas laisser des vieilles clôtures, piquets 
et fils de fer dans les fossés ceci afin 
d’éviter les pannes mécaniques lors du 
passage de l’épareuse. 

ELAGAGE VOIRIE 

https://eligibilite-thd.fr/cartographie/axtd/offre/ftth


tels
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Depuis presque 2 ans maintenant, les habitants de la Communauté de Communes 
ABSV peuvent bénéficier du service France Services. L’équipe France Services est 
disponible du lundi au vendredi pour vous accueillir et vous orienter pour mener à 
bien vos démarches administratives auprès des différents acteurs de l’état (CPAM, 
MSA,URSSAF, IMPOTS, CARSAT, MSA…). 

Fréquentation de France Services Communauté de Com-
munes ABSV 2023 et 2024 

En 2023, France Services à reçu 1362 usagers contre 2732 
de Janvier à Septembre 2024 soit une progression de plus de 
100% de fréquentation sur une période de 9 mois pour 2024. 
Un lundi par mois, ce service se rapproche des habitants 
de La Salvetat-Peyralès avec un permanence à la mairie. 
L’agent propose une information de premier niveau et accom-
pagne les personnes dans différentes démarches administra-
tives et notamment auprès des partenaires nationaux.  

Pour prendre rendez-vous contactez le  05.65.65.67.38 

MAISON FRANCE SERVICES 

Page DÉMARCHES ADMINISTRATIVES 

LE POINT INFO SENIORS (PIS) 

Le point Info Séniors est ouvert sur un mi-temps depuis janvier 2024 au sein 
des locaux de la Communauté des Communes.  
Ce service, mis en place par le Conseil Départemental en collaboration avec 
l’intercommunalité, a pour mission d'accompagner, d'informer et d'orienter les personnes de plus de 60 ans 
ainsi que leurs proches.  
Il s'adresse aux résidents de notre territoire et couvre divers sujets liés à la vie quotidienne, tels que le main-
tien à domicile, l'assistance pour les démarches administratives et l'accès aux droits.  

Pour toute question, n'hésitez pas à contacter Aurélie DAUTRY, Agent en charge du PIS  
à la Communauté de Communes au 07.86.85.59.66. 

TRANSPORT A LA DEMANDE 
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Projet aménagement du Foirail 

Démarche participative 

La commune de La Salvetat-Peyralès a décidé de 
lancer une réflexion de territoire pour la requalifica-
tion de l’ancien foirail et ses abords, du jardin pu-
blic et du terrain de tennis. 
Aveyron Ingénierie accompagne la commune dans 
la mise en place d’une démarche participative.  
Afin de créer une dynamique locale autour de ce 
projet, les élus souhaitent impliquer tous les ac-
teurs du territoire pour faire émerger des idées. 
Une réunion avec la population a été organisée le 
18 juillet à la salle des fêtes. 
Devenez acteur du projet en adhérant à cette 
démarche ! 

DEMONTAGE DES LOGETTES 

La Communauté de Communes propriétaire des équi-
pements du foirail à savoir : 178 logettes,4 pèse bétail 
et parcs de débarquement, considérant la fin du mar-
ché aux veaux en septembre 2019 a procédé par déli-
bération du conseil communautaire du 20 janvier 2020 
à la désaffectation et déclassement des logettes du 
foirail.  
Ces équipements ont été vendu en décembre 2024 à 
deux acquéreurs : le GAEC de la Rhode Basse, repré-
senté par Mr OLIE Jérémie et la SAS FERME DE LA 
PLANHE, représenté par M.FOULQUIER Laurent . Le 
démontage des logettes a commencé en décembre et 
devrait se terminer en janvier. Le rebouchage des trous 
lié au démontage sera réalisé. Cette opération va per-
mettre de récupérer l’entière surface du bâtiment et 
accélérer le projet d’aménagement du foirail. 

PROJET D’AUTOCONSOMMATION PHOTOVOLTAIQUE 

La commune de la Salvetat-Peyralès a souhaité développer un projet d’énergies renouvelables photovol-
taïque sur le foirail. Une étude de faisabilité sur le potentiel photovoltaïque en autoconsommation du foirail a 
été réalisée. Par délibération du 3 octobre dernier la commune a adhéré au groupement de commandes pour 
la réalisation de la mission de maîtrise d’œuvre avec le SIEDA. Dans le cadre d’opérations d’autoconsomma-
tion collectives, le SIEDA accompagne différentes communes de l’Aveyron. Il s’agit de générateurs sur des 
toitures existantes. La présente mission reprend la totalité des travaux d'ingénierie photovoltaïque concernant 
la phase d’exécution : de la phase APS, PRO-DCE en vue de la consultation des entreprises, au suivi de 
chantier jusqu'à la mise en service pour la réalisation du générateur photovoltaïque. 
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Basé à La Salvetat-Peyralès (12440), Vos Lunettes en 
Chemin est un service d’opticien diplômé à domicile. Je 
me déplace dans un rayon de 30 minutes pour vous pro-
poser des lunettes adaptées à vos besoins : verres cor-
recteurs, solaires ou accessoires optiques. Profitez d’un 
large choix de montures, de verres de qualité et d’un ac-
compagnement sur mesure sans quitter votre domicile. 
Fini les déplacements contraignants : je viens chez vous 
pour des conseils professionnels et personnalisés. Je 
gère vos démarches administratives, comme le tiers 
payant, pour une expérience simplifiée. Faites confiance 
à un expert en optique locale pour améliorer votre vision 
et votre confort avec un service alliant proximité, praticité 
et qualité. 

VOS LUNETTES EN CHEMIN 

« Vos Lunettes en Chemin" entreprise de Mr DE SOUZA Xavier.  

 

Marine, 24 ans diplômée depuis désormais 6 ans, s’est installée à 
son domicile 12 rue du faubourg à la Salvetat-Peyralès. Tout a été 
mit en œuvre afin de vous offrir un moment de détente avec des 
prestations de qualité. Elle vous propose des prestations d’ongle-
rie, d’épilations, de maquillage et même de massage en associa-
tion avec la Bubble des Escamps. 
Un site est également disponible afin de vous proposer de la vente 
de press-on nails.  

 

COUTURE  À BLAUZAC 

Atelier funky c’est un duo mère-fille complice et passionné 
qui vous propose des créations originales uniques et colo-
rées. 
Nous chinons des tissus vintage et les transformons en 

créations joyeuses pour leur offrir une seconde vie (sacs, cabas, trousses…). 
Sii vous aimez beaucoup un de vos anciens tissus (nappes, rideaux, vêtement, 
draps…) et que vous avez envie de le transformer, n’hésitez pas à nous contacter !  
Nous vous proposons également des cours de couture dans notre atelier à Blauzac 
Vous pouvez nous contacter au 06 85 32 70 28 - hello@atelierfunky.com 
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En 2014 plusieurs projets initiés  
précédemment ont été réalisés :  
la création du centre médical, 
la réfection de la rue de la Cam-
bonne et la construction de  
la maison de la chasse.  

Les travaux de la rue de la Cambonne .  

Ci-contre la maison de la 

chasse dont les travaux se sont 

terminés en septembre 2014. 

Ci-dessus le centre médical amé-

nagé dans les locaux de l’ancienne 

cantine municipale. 

En 2015 la réfection de la toiture 
du centre de secours et son désamiantage ont été 
réalisés. Dans un même temps le CCAS de la com-
mune avait du mal à gerer l’EHPAD. De ce fait une 
fusion des EHPAD de La Salvetat-Peyralès et de 
Rieupeyroux a aboutit en 2016. Cette même an-
née La Poste ayant annoncé la fermeture 
du bureau, un projet d’agence postale se 
dessinait. 

2015 

Lors sa séance du 10 juillet 2015, le conseil d’admi-

nistration du CCAS a voté à l’unanimité pour le 

transfert de gestion de l’EHPAD André Calvignac au 

centre hospitalier de Villefranche de Rouergue.  

Le centre de secours  

de La Salvetat. 

2016 
En février 2016, l’agence postale 

communale  a ouvert son activité 

avec un bilan très positif dès la 

première année. 

En 2016 l’agence postale commu-
nale ouvrait son activité dans les 
locaux de l’ancienne mairie tandis 
que les travaux d’aménagement de 
la Maison des services débutait.  
Les vestiaires du stade seront  
également entièrement  
rénovés  et la façade refaite. 

Ci-contre les travaux d’aménagement 

de la Maison des services  

(Mairie et l’agence postale) dans  

l’ancien centre médical situé sur la 

place André Calvignac.  
Les vestiaires du stades rénovés. 

2014 



Ci-contre l’inauguration de la 

nouvelle Mairie en février 2017. En 2017, lors de l’inauguration de 
la nouvelle mairie en février toute 
la population est conviée. La Mairie 
engage une opération de rénova-
tion de la station service avec le 
remplacement des pompes et la 
mise aux normes de l’équipement 
informatique. Le clocher de l’église 
de Bibal est restauré. Les élus lan-
cent une consultation pour la réno-
vation de la salle des fêtes qui dé-
butera en 2018.  La communication 
se développe avec l’installation du 
panneau lumineux. 

Ci-dessus les travaux de restauration du clocher de Bibal et la mise 

en service des nouvelles pompes à la station-service 

2017  

Ci-contre les tra-

vaux importants de 

désamiantage de la 

toiture de la salle 

des fêtes. 

En 2018, les travaux de désamian-
tage et de réfection de la toiture de 
la salle des fêtes sont réalisés. A Pra-
dials la mairie fait démolir une an-
cienne maison délabrée adossée à 
l’église afin d’aménager une place. 
En septembre l’association du Patri-
moine inaugure la chapelle de Mu-
rat rénovée. La Mairie se porte ac-
quéreur de l’ancien atelier Panissal 
d’une surface de 600 m

2
 afin d’y 

aménager le dépôt des employés 
techniques. 

Ci-contre l’inauguration de la chapelle de 

Murat rénovée entièrement par les  

bénévoles de l’association du Patrimoine.  

Ci-dessus la démolition de l’ancienne maison Spink, achetée par la 

commune pour être démolie. Cette démolition a permis la création 

d’une place et l’aménagement d’une salle de quartier. 

2018  

Ci-contre la première esquisse du projet de 

rénovation de la salle des fêtes présenté au 

conseil municipal.  

2019  
En juillet  2019, les travaux de la 
salle des fêtes se terminent. 
Cette même année des travaux  de 
modernisation de la station-service 
sont réalisés. 
C’est aussi l’arrêt des foires au mar-
ché couvert, la dernière foire ayant 
lieu fin septembre. Le projet de tra-
vaux voirie du CD en traverse est 
finalisé. 

Réfection du 

Ci-dessus les travaux de la salle des fêtes. Ci-

contre la dernière foire aux veaux  du 24 sep-

tembre . Les travaux de création d’une aire de 

dépotage à la station service communale. 
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2020 
En 2020, une nouvelle équipe municipale est élue en mars. 
Les travaux de réhabilitation des réseaux sur le CD en traverse 

du village débuteront en septembre (reprise des réseaux de col-

lecte des eaux usées et des eaux pluviales, renouvellement des 

canalisations d’eau potable, enfouissement des réseaux secs). Des 

travaux de mise aux normes de la décharge d’inertes sont enga-
gés par la communauté de communes. Le curage de l’étang des 

Fargues est réalisé. La commune engage le projet de création de 

3 logements dans l’ancien presbytère. 

Le curage de l’étang des 

Fargues et ci-contre les tra-

vaux de mise aux normes de 

la décharge d’inertes. 

Ci-dessus les travaux de remplacement des 

réseaux dans le bourg centre . 

En 2021 les travaux du CD en traverse se termi-
nent avec la dernières tranche de la rue des 
Bruyères et  le remplacement des luminaires du 
bourg. Le lotissement « Le Pradel » est créé avec la 
réalisation de la voie d’accès. Une opération glo-
bale de revitalisation du bourg centre est lancée 
(parking pharmacie et rue des Bruyères). La Mairie 
achète la boulangerie, placée en liquidation judi-
ciaire, et réalise d’importants travaux de mise aux 
normes du matériel et des locaux. Au niveau de 
l’école des travaux d’accessibilité sont à l’étude 
tandis que le futur projet de rénovation se des-
sine. Les classes sont également équipées de ta-
bleaux numériques. Le Patrimoine n’est pas en 
reste avec la réfection du clocher de l’église et la 
sécurisation des reliquaires.  

2021 

Les travaux de réfection du clocher et l’armoire sécurisée 

des reliquaires de l’église Sainte-Croix.  

Lancement du projet de création 

de 3 logements dans l’ancien 

presbytère avec le choix d’un 

maitre d’œuvre. 

L’achat de la boulangerie a 

permis le maintien d’un com-

merce de proximité essentiel à 

la vie du village. 

Ci-contre le nouveau jeu  

de la cour de l’école. 

Le lotissement le Pradel au 

cœur du village 

Rétrospective 2014-2024 : les réalisations phares 



2022 
En 2022, la commune réalise la 2

ème
 tranche de tra-

vaux avec l’aménagement des abords de la route dé-

partementale du bourg centre (réfection des trottoirs, 

remplacement des bordures, création du parking près 
de la pharmacie). Les travaux d’aménagement de 3 

logements dans l’ancien presbytère débutent. 

La commune fait aussi des acquisitions foncières (une 

maison dans la rue du Faubourg et une grange der-
rière la boulangerie) dans le cadre de l’opération 

Bourg centre. 

Au niveau de l’école les travaux d’accessibilité sont réa-
lisés avec la pose d’un élévateur. La Mairie s’engage 

également dans le dispositif « cantine à 1 euros ». 

La zone artisanale s’agrandit avec l’achat d’un terrain 

adjacent. La commune se porte acquéreur d’un terrain 
de 3 hectares route du Couderc pour un futur projet de 

lotissement.  

Fin des travaux 
d’aménagement du 
CD en traverse. La 

démolition d’une 
vielle grange a per-
mis la création d’un 

parking près de la 

pharmacie. 

En mars 2023 la commune loue l’ancien local de 
la boucherie à l’association épicentre pour y 
aménager une épicerie associative. Des travaux 
sont réalisés par la commune (aménagement 
d’une rampe d’accès, changement des menuise-
ries extérieures, installation d’une clim réversible). 
Une subvention exceptionnelle de 5000 € est accor-
dée à l’association pour lancer le projet.  Les 3 loge-
ments du presbytère sont inaugurés en juin. Le pro-
jet d’aménagement de la rue du Faubourg est finali-
sé avec le choix du maitre d’œuvre. La Mairie dé-
bute la procédure d’adressage et effectue le recen-
sement de la population en février. Au niveau de 
l’école l’appel d’offre travaux pour la rénovation du 
bâtiment est lancé et la Commune obtient un finan-
cement du Fonds Vert pour la rénovation énergé-
tique de ce bâtiment. 

2023 

Inauguration des 

trois logements 

du presbytère en 

juin 2023 en pré-

sence du Sous-

Préfet. 

Les travaux d’accessibilité de l’épicerie  « Epicentre ». 

Le 1er juin 2023, M. MARTY, 
le Maire de La Salvetat-

Peyralès a signé avec Chris-
tophe BECHU, ministre de la 

transition énergétique et de 
la cohésion des territoires 

une convention « Fonds 
vert» pour les travaux de 

l’école. 

Les travaux du    

presbytère vont 

s’étaler sur l’année 

2022. 

L’élévateur extérieur 

a été installé à l’école. 

Ci-dessus les acquisitions foncières de la commune 

Le projet  

d’aménagement 

de la rue du  

Faubourg. 
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INFOS DIVERSES... 

 

Jours et horaires d’ouverture 
mardi au samedi de 9 h à 11 h 45. 

Jours et horaires d’ouverture 
Du mardi au vendredi de 9 h-12 h  

Samedi : 9 h à 12 h 

Tél 05 65 81 80 16  
mairie-salvetat-peyrales@orange.fr 

www.la-salvetat-peyrales.fr 
www.facebook.com/Mairie-de-la-Salvetat-Peyralès 

MAIRIE 

Réalisé et imprimé par   
 la Mairie de La Salvetat-Peyralès. 

Nous vous demandons d’être indulgents quant 
à la présentation et à la rédaction                        

de ce bulletin. 
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Mardi : 14 h à 17 h 
Samedi : 9 h à 12 h 

Mardi et jeudi : 14 h à 18 h 
Samedi : 9 h à 12 h 

Des autocollants STOP PUB à 
coller sur votre boite aux lettres, 
sont disponibles en Mairie. Pen-
sez à  le réclamer si vous souhai-
tez ne plus recevoir de publicités. 
A noter que vous recevrez quand 
même le bulletin communal,  
ainsi que ceux du Département et 
de la Région. 

Le camping municipal a été racheté par l’Auberge du Tilleul. 
L’inauguration du camping rénové a eu lieu les 6 et 7 septembre 
2024. Le camping est ouvert de juin à fin septembre. 

Tél :  05 65 81 43 89 / aubergedutilleul.12@gmail.com  
 

CAMPING DU TILLEUL 

Médecin   KLEIN Jean-Marie   05 65 81 43 42  
Médecin          ROUSSILLE Jean-Michel  05 65 65 10 10 
Infirmier(e)  Cabinet d’infirmière   05 65 81 83 69  
Kiné  PIERRE Patrick     06 60 47 76 88  
Dentiste  NOLEY Stéphanie    05 65 65 97 09  
Podologue  FRIKHA Imen    06 68 17 54 69 
Psychologue  OSORIO Pablo    07 80 16 51 80  
Pharmacie  EURL LEMAIRE     05 65 81 83 07 
Vétérinaire  SELARL PEYROLE  05 65 81 81 12 
 

LES NUMEROS UTILES 
 

Ci-contre la fête organisée pour l’inauguration  
du camping  en septembre 

DAB DU CREDIT AGRICOLE 

Le distributeur automatique de billets du Crédit Agricole accessible 
24h/24h est situé route de Carmaux à côté de l’Auberge du tilleul. Il per-
met le retrait d’argent avec carte bancaire. 

L’Auberge du Tilleul vous pro-
pose les jeux de la Française 
des Jeux (Loto et jeux à grat-
ter). 


